
A principio de 2022 llegarán 12 millones 
de dosis de Sinopharm para reforzar la 
campaña. El plan avanzará de manera 
progresiva incorporando a las personas 
mayores de 18 años que tengan al menos 
seis meses de haberse colocado las dos do-
sis o las tres de la vacuna cubana Abda-
la. El Jefe del Estado ratificó que por lo 

menos el 87% de los venezolanos han sido 
inoculados contra el coronavirus. Anun-
ció dos nuevos contagios con la variante 
Ómicron y ordenó rehabilitar todos los 
centros de salud que integran las ASIC. 
Destacó que el Gobierno Nacional ha ob-
sequiado 12 millones de juguetes a niñas 
y niños de todo el país. Foto Prensa Presidencial. pág. 4
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El presidente Nicolás Maduro informó que el país cuenta con casi siete millones de Sputnik Light

Todo listo para que inicie plan de refuerzo 

de vacunación contra la Covid-19 el 3 de enero
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Por lo menos 1.318.000 personas han viajado desde el terminal en diciembre  

Estación de pasajeros La Bandera ofrece nuevo portal web para la compra de pasajes

Plan Gran Caracas Patriota, Bella y Segura

En el espacio operan 900 unidades 

de transporte público que benefician 

diariamente a unos 18.000 usuarios

T/ Redacción CO-VTV
F/ @gestionperfecta
Caracas

E
l lunes, en su cuenta en Twitter, la 
alcaldesa de Caracas, Carmen Me-
léndez, informó que  esta semana 

de trabajo se inició en el centro de la ciu-
dad con una inspección de las obras de 
rehabilitación del Terminal Río Tuy, que 
avanzan  mediante el Plan Gran Caracas 
Patriota, Bella y Segura.

“Esta obra de gran impacto, espe-
cialmente para Caracas, se desarrolla 
en un trabajo conjunto con el Poder 
Popular organizado y forma parte de 
la transformación integral de nuestra 
ciudad capital ¡Seguimos!”, escribió la 
alcaldesa.

El Terminal Urbano Río Tuy está 
ubicado debajo de las torres del Cen-
tro Simón Bolívar, opera en el horario 
de 5:00 am a 10:30 pm y recibe unida-
des de transporte público que cubren 
las rutas de las avenidas Oeste 8 y Este 6. 
Aproximadamente, 900 vehículos ope-
ran actualmente en este espacio urbano, 
que benefician a unos 18.000 usuarios 
diariamente.

Entre las rutas que cubren las uni-
dades de transporte están Bello Mon-
te, Chuao, Clínico Universitario, Santa 
Mónica, Prados del Este, Cementerio, 
La Rinconada, La Bandera, Baruta, La 
Trinidad, El Hatillo, Petare. Los usua-
rios cuentan con instalaciones techadas 
e iluminadas, puntos de información, 
locales socioproductivos, actividades 
recreativas y con las previsiones de 
seguridad necesarias.

Los autobuses que operan en el termi-
nal cuentan con el sistema de GPS insta-
lado por el Ministerio del Poder Popular 

para Relaciones Interiores y Paz  Jus-
ticia como parte de la plataforma del 
Dibise 171 que ofrece para las unidades 

de transporte este nuevo sistema de se-
guridad. El Terminal fue inaugurado 
el 22 de agosto de 2011.  

Informó el vicepresidente sectorial Remigio Ceballos

Tripulantes de la embarcación Puro Mero  
fueron rescatados en la costa de Choroní
TyF/ VTV
Caracas

Los tripulantes de la embar-
cación Puro Mero fueron 

encontrados frente a la Pobla-
ción de Choroní, así lo dio a co-
nocer el vicepresidente sectorial 
para la Seguridad Ciudadana y 
la Paz, A/J Remigio Ceballos 
Ichaso, a través de sus redes 
sociales.

“Fueron encontrados fren-
te a la Población de Choroní, 
el ciudadano Ali Aponte, C.I. 
19.6184.44, tripulante de la em-
barcación Puro Mero, remol-
cado por la embarcación Mar-
yanis. Se encuentran sanos y 
salvos, siendo atendidos por la 
Policía Nacional Bolivariana 
(PNB) y GuardaCostas de la 
Armada Bolivariana y el SGR”, 
señaló.

Cabe mencionar que estos 
pescadores salieron a las tres 
de la madrugada e iban hacia 
la bahía El Placer de La Guaira. 
Fueron vistos por última vez a 
las seis de la tarde del mismo 24 
de diciembre, e inmediatamente 
efectivos de los órganos de segu-
ridad ciudadana, de rescate y de 
la Fuerza Armada Nacional Bo-
livariana (FANB) comenzaron 
las labores de búsqueda.

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

“A través de la página web www.TerminalLa-
Bandera.com.ve ofrecemos un nuevo méto-

do para adquirir los boletos hacia los diferentes 
destinos del país. Ahora prestamos un servicio có-
modo y seguro, no hace falta madrugar ni pernoc-
tar” anunció la presidenta del Instituto Autónomo 
de Transporte de Caracas (Intrac), Xiomara Toro.

Informó que con esta nueva modalidad el Ter-
minal de La Bandera ofrece el mejor servicio. Los 
“usuarios pueden adquirir sus boletos con cuatro 
o cinco días de anticipación sin necesidad de per-

noctar o madrugar. Esto evita además el aglome-
ramiento como medida para la prevención de la 
Covid-19”.

Asimismo, aprovechó la oportunidad para ofre-
cer un balance durante la temporada de fin de 
año, detalló que han ingresado al terminal, hasta 
la fecha, 1.318.000 personas. “Hemos contado con 
el apoyo de los diferentes cuerpos de seguridad 
desplegados en Cuadrante de Paz dentro y fuera 
del terminal”, agregó.  

El Terminal La Bandera ha tenido una afluencia 
importante de usuarios que se han trasladados a 
más de 30 destinos del país como Zulia, Valencia, 
Maracay y todo  el centro y occidente del territorio 
nacional.
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T/ Redacción CO 
F/ Cortesía
Caracas

El ministro del Poder Popu-
lar para Relaciones Exte-

riores, Felix Plasencia, rechazó  
las declaraciones hechas por 
el embajador de Estados Uni-
dos en Colombia, James  Story, 
quien dijo reconocer la vigencia 
de la Asamblea Nacional electa 
en 2015.

Al respecto, Plasencia ex-
presó en Twitter: “Preten-

den continuar con el expolio 
descarado de los recursos de 
todas y todos los venezola-
nos, por parte de una clase 
política inescrupulosa y di-
vorciada de los intereses na-
cionales. Más temprano que 
tarde se impondrá la justicia 
y tendrán que rendir cuentas 
ante nuestro pueblo”.

En la misma red social, Story 
felicitó la “@AsambleaVE por 
sus esfuerzos en buscar una 
solución democrática en tor-
no a la continuidad. Seguimos 

reconociendo la vigencia de la 
Asamblea Nacional de 2015, 
y del presidente interino @
Jguaido, Volver a las negocia-
ciones en México es el mejor 
camino”.

El comentario del diplomá-
tico estadounidense se debió 
a la presunta aprobación de 
la continuidad de la antigua e 
ilegítima AN presidida por el 
diputado Juan Guaidó.

Otro funcionario que se ma-
nifestó en Twitter al respecto 
fue el ministro Freddy Ñañez: 

“Todos sabemos que detrás 
de la payasada del “gobierno 
interino” no hay sino un inte-
rés: perpetuar el secuestro del 
oro venezolano a manos de In-

glaterra y el robo de nuestras 
riquezas en el exterior. Que la 
historia nunca olvide a los la-
cayos que se prestan para este 
expolio”.

Aseguró la ministra Gabriela Jiménez

Pronosticó el desarrollo y 

perfeccionamiento de nuevos modelos 

tecnológicos de fármacos que impidan 

la entrada del virus y su replicación

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas

“Si la equidad en el proceso de vacu-
nación fuese real, tuviésemos ma-

yor circulación de vacunas en los países 
más pobres y, por lo tanto, vulnerables. 
En conclusión la geopolítica de la vacu-
na ha atentado contra la vida y esto no 
debe suceder. En enero avanzaremos con 
el refuerzo para proteger a nuestro pue-
blo”, dijo este lunes la ministra del Poder 
Popular para Ciencia y Tecnología, Ga-
briela Jiménez.

Jiménez expuso, en la jornada de Ba-
lance de Vacunación sobre la Covid-19, 
conducido por el presidente de la Repú-

blica, Nicolás Maduro Moros, que “el 
virus continuará su curso de evolución 
y mutación, además, agregó, “tendre-
mos dos eventos importantes; uno será 

el desarrollo y perfeccionamiento de 
nuevos modelos tecnológicos de vacu-
nas, que impidan la entrada del virus y 
su replicación”.

La ministra señaló que lo más pro-
bable es que sea un tipo de vacuna vía 
nasal, que impida la entrada del virus. 
El segundo evento será el perfeccio-
namiento de tratamientos que van a 
inhibir la replicación del virus, ya que 
en caso de infección van a haber me-
nos partículas del virus circulando en 
nuestro organismo.

También destacó que este virus se 
comportaría como el virus de la gripe 
y que en la medida en que las vacunas 
sean más efectivas en el tratamiento, la 
aparición de mutaciones va a ser menor, 
y se podrá controlar su propagación a lo 
largo del tiempo.

El espacio estimado para que esto suce-
da, según la Organización Mundial de la 
Salud (OMS), será de aproximadamente 
de dos a tres años, para lograr el control 
total del coronavirus. Sin embargo, “se-
guirá circulando en menor cantidad y 
de una forma endémica, hasta que la hu-
manidad tenga todas las condiciones de 
inmunidad y de vacunas efectivas para 
su eliminación,” afirmó.

Finalmente, la Ministra señaló que “lo 
que favorece las variantes del virus, es 
la baja tasas de vacunación en los países 
que no han tenido o podido hacer vacu-
naciones masivas a sus poblaciones, por 
ejemplo el caso del continente africano, 
Latino América, en fin los países más 
pobres”.

Conversaron sobre las perspectivas MAS-IPSP en el proceso de cambio boliviano

Embajador César Trómpiz y Evo Morales analizaron la realidad regional
T/ Redacción CO-Prensa Mppre
F/ Cortesía
Caracas

El embajador designado de 
la República Bolivariana 

de Venezuela ante el Estado 
Plurinacional de Bolivia, César 
Trómpiz, sostuvo un encuentro 
con el presidente del Movimien-
to al Socialismo-Instrumento 
Político por la Soberanía de los 
Pueblos (MAS-IPSP), Evo Mo-
rales, en La Paz, Bolivia.

La reunión, celebrada el lu-
nes 27 de diciembre, tuvo como 
propósito compartir los crite-
rios sobre la realidad regional 
y analizar las perspectivas del 
movimiento social boliviano 
en el proceso de cambio y lucha 
por la consolidación del Estado 
Plurinacional.

Durante el encuentro, el 
exmandatario Morales recor-
dó la histórica Marcha por la 
Patria en defensa del Gobier-
no presidido por Luis Arce, la 

cual se llevó a cabo en el mes 
de noviembre con el objetivo 
de frenar los intentos deses-
tabilizadores de la derecha 
boliviana.

El pasado mes se cumplió 
el segundo año del Golpe de 
Estado perpetrado contra el 
Gobierno legítimo presidi-
do por Evo Morales, luego de 
arduas manifestaciones y en-
frentamientos gestados por la 
derecha golpista liderada por 
Jeanine Áñez, que sumergió 
al país andino en una crisis 
política con el aval de la Organi-
zación de Estados Americanos 
(OEA).

Advirtió el canciller Félix Plasencia

“Pretenden continuar con el expolio descarado  
de los recursos de todos los venezolanos”
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El presidente Nicolás Maduro informó 

que el país tiene almacenadas 

6.700.000 unidades de la vacuna 

Sputnik Light

T/ Redacción CO
F/ Prensa Presidencial
Caracas

“Y
a tenemos en almacenes 
6.700.000 dosis de vacunas 
Sputnik Light”, afirmó el 

presidente Nicolás Maduro durante 
una jornada de trabajo este lunes, en 
la que  ofreció un balance del proceso 
de vacunación contra la Covid-19 en 
el país.

Además de la provisión existente, 
el mandatario anunció que en el mes 
de enero del 2022 llegarán al país 12 
millones de dosis de Sinopharm para 
garantizar la vacunación de refuerzo 
del pueblo venezolano. “El pueblo de 
Venezuela tiene quien lo cuide, quien 
lo proteja, afortunadamente cuenta 
con un Sistema Público de Salud ac-
tivado”, indicó.

“Debemos estar atentos a los avances 
tecnológicos que ocurran en el país (...) 
seguimos avanzando, para el próximo 
año, los laboratorios venezolanos esta-
rán produciendo la vacuna Abdala jun-
to a Cuba”, apuntó.

REFUERZO SE INICIARÁ  
EL 3 DE ENERO

En la actividad realizada en el Pala-
cio de Miraflores estuvieron presentes 
integrantes del Ejecutivo Nacional, en-
tre ellos el ministro del Poder Popular 
para la Salud, Carlos Alvarado, quien 
anunció que el lunes 3 de enero de 2022, 
comenzará el plan nacional de refuerzo 
de vacunación contra el coronavirus, el 
cual contará con 70 mil trabajadores de 
la salud de primera línea.

Añadió que está previsto incorporar 
a 500.000 bomberos, integrantes de Pro-
tección Civil y empleados para que la-
boren en los centros de salud.

Alvarado explicó que el plan avan-
zará de manera progresiva, incorpo-
rando a las personas mayores de 18 
años que cumplan con al menos seis 
meses de colocarse las dos dosis antes 
del 31 de julio pasado, o tres dosis en 
el caso de haber recibido la vacuna cu-
bana Abdala.

En tal sentido, precisó que desde 
el próximo 10 de enero se vacunarán 
aproximadamente a más de tres mi-
llones de personas con más de 60 años 
y  desde el 17 de enero se atenderá a la 
población entre 19 y 59 años que presen-
ten dos o más patologías, como obesi-
dad, diabetes, hipertensión o VIH. Este 

segmento abarca a alrededor de dos mi-
llones de venezolanos.

A partir del 24 de enero se vacuna-
rán a policías, guardias nacionales y 
trabajadores del transporte y de ali-
mentación. En total, tres millones de 
trabajadores.

En febrero de 2022 se harán jornadas 
de vacunación para el resto de la pobla-
ción, indicó el ministro.

Alvarado ratificó que en el segundo 
trimestre de 2022 comenzará la produc-
ción en el país de las vacunas Abdala, 
en convenio con Cuba.

87% DE LA POBLACIÓN
VACUNADA

Las cifras sobre el coronavirus “son 
muy, muy positivos y favorables para 
Venezuela”, destacó el presidente Ma-
duro, quien reafirmó que a la fecha el 
87 por ciento de la población esta inmu-
nizada contra la Covid-19.

Aseguró que dicha meta es gracias al 
Plan de Vacunación Masiva y gratuita 
que aplica la Revolución Bolivariana 
pese al bloqueo criminal de Estados 
Unidos contra los venezolanos y vene-
zolanas. “La meta es al 31 de diciembre, 

haber alcanzado el 90%”, destacó, para 
luego destacar la importancia de vacu-
narse contra este virus, sobre todo ante 
la presencia de la variante Ómicron. 
“La salud primero”, sentenció.

Sobre las estadísticas de la Covid-19, 
resaltó que “los números son muy, muy 
positivos y favorables para Venezuela. 
De verdad impresiona sobre todo ahora 
que llegó el Ómicron”.

En el balance sobre el número de con-
tagios actuales, Maduro refirió que los 
estados con mayor vacunación del país 
son Táchira, La Guaira, Carabobo, 
Miranda, Lara, Mérida, Guárico, Coje-
des, Trujillo, Aragua, Yaracuy, Nueva 
Esparta y Falcón, además del Distrito 
capital. Pidió elevar la vacunación en 
Anzoátegui, Sucre y Monagas.

DOS NUEVOS CASOS
Con respecto a la variante Ómi-

cron, notificó que este lunes fueron 
detectados otros dos nuevos casos de 
personas que venían de vuelos proce-
dentes de Reino Unido y Panamá, am-
bos asintomáticos.

Apuntó que mientras España, por 
ejemplo, registra 1.200 casos de Covid-

19 por cada 100.000 habitantes, en Ve-
nezuela se reportan seis casos por cada 
100.000 habitantes, esto “gracias a que 
nos cuidamos colectivamente, gracias 
a la vacunación, a la conciencia supe-
rior y colectiva”.

LAS ASIC SERÁN
REHABILITADAS

El Mandatario nacional ordenó rea-
lizar las rehabilitaciones de los estable-
cimientos de salud, pero “atendiendo a 
la población”. Manifestó que cualquier 
reparación dentro de las Áreas de Sa-
lud Integral Comunitaria (ASIC), debe 
hacerse a puertas abiertas.

“Cuando haya que reparar algo, lo 
reparamos de puertas abiertas, aten-
diendo la población, es una orden, una 
orientación”, enfatizó.

Recordó que este nivel de organi-
zación comunitaria a través de las 
ASIC sólo existe en Cuba y Venezue-
la, por lo que hay que “perfeccionar-
lo, mejorarlo, levantar todo los CDI, 
todos los ambulatorios y que funcio-
nen bien todos”.

Durante el programa leyó parte del 
informe semanal de la Comisión Pre-
sidencial para la Prevención, Atención 
y Control de la Covid-19, el cual indica 
que en la semana del 19 al 25 diciembre 
del 2021, se registraron 1.939 nuevos ca-
sos de Coronavirus, lo que representa 
1.402 casos menos que la semana ante-
rior, equivalente a una reducción del 42 
por ciento.

Precisó que en promedio, se registra-
ron 277 casos nuevos y 300 recuperados, 
cada día, lo cual refuerza la reducción 
de contagios y el aumento de sanacio-
nes gracias a los tratamientos del Siste-
ma Público de Salud venezolano.

A partir de octubre de 2021, se obser-
vó la reducción de casos que se mantie-
ne a la fecha.

“La clave del método venezolano 
para frenar el contagio del coronavi-
rus es informar al pueblo y motivarlo 
para crear conciencia con argumen-
tos, con ejemplos, con demostración 
práctica”, enfatizó.

A comienzo de 2022 llegarán al país 12 millones de dosis de Sinopharm

 
 

El lunes 27 de diciembre, el presidente 
de la República Nicolás Maduro aseguró 
que un total de 12 millones de regalos 
fueron enviados a niñas y niños en di-
versas zonas del territorio nacional con 
motivo de la Navidad.

Son obsequios “de primer nivel (...) 
regalos que me alegran, me llenan de 
felicidad el corazón, mi mente, todo. Ver 
la sonrisa de las niñas y niños, en las 
comunidades”, señaló.

Mencionó la entrega de regalos a las 
niñas y los niños en el Delta Amacuro, 
en los barrios de Caracas, en Petare, en 
Aragua, Carabobo, Trujillo, en Mérida”.

“Estamos pasando por las navidades 
más bellas y felices en Venezuela, gra-
cias al espíritu de solidaridad, la alegría 
del pueblo y de crecimiento de la econo-
mía”, agregó.

El presidente de la República, Nicolás Maduro, informó que el pueblo venezolano ha 
recibido el Bono Navideño, cuya entrega no ha concluido, y en los próximos días el 
Gobierno Bolivariano iniciará la entrega del Bono de Fin de Año, por medio de la pla-
taforma Patria.

Durante acto para dar al pueblo venezolano un balance del proceso de vacunación 
contra la Covid-19 en el país, destacó que en medio del esquema de la guerra económi-
ca se ha ido recuperando el poder adquisitivo del pueblo venezolano.

“Son seis millones de familias las que recibieron el Bono Navideño y todavía falta el 
de Fin de Año. El Sistema Patria protegiendo a la familia”, expresó.
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“Yo no vine a ser el gobernador  

de los chavistas y las chavistas,  

yo vine a ser el gobernador  

todos los barineses”, sentenció

T/ Redacción CO-Prensa PSUV
F/ Cortesía Prensa PSUV
Caracas

E
l candidato del Partido Socialista 
Unido de Venezuela (PSUV) y el 
Gran Polo Patriótico Simón Bolí-

var a la Gobernación de Barinas, Jorge 
Arreaza, afirmó este lunes durante la 
presentación de su Plan de Gobierno que 
el valor fundamental que deben asumir 
los barineses para los próximos cuatro 
años “es el de la ética socialista”.

En su discurso, Arreaza aseguró que 
el Plan de Gobierno no lo hizo ningún ex-
perto, sino que fue el resultado del traba-
jo conjunto con el pueblo de Barinas du-
rante visitas a los 12 municipios. Indicó 
que el único grupo que existe en Barinas 
es el del pueblo.

“Yo no vine a ser el gobernador de los 
chavistas y las chavistas, yo vine a ser el 
gobernador todos los barineses”, destacó 
el candidato de la revolución.

ESCUCHAR AL PUEBLO
El candidato de la Patria aseguró 

que su Plan contempla la aplicación 
del método de las 3R: revisión, recti-
ficación y reimpulso, escuchando al 
pueblo.

En tal sentido, destacó que “no hay 
otra manera de aplicar este método”. 
“No es que va a venir un empresario a 
decirle a un alcalde qué es lo que tiene 
qué hacer; a él también lo escuchamos 
estoy seguro que si trabajamos juntos 

los objetivos serán alcanzados más rápi-
do”, comentó.

Arreaza dejó claro que el principal 
objetivo es trabajar unidos al pueblo, es-
cuchando las necesidades y propuestas 
para solucionar los problemas, pues “la 
unidad es la clave de todo”.

De igual forma, les hizo saber a los 
alcaldes de la oposición en Barinas que 
está dispuesto a trabajar de la mano con 
ellos, a aceptar propuestas para el bien-
estar de los barineses.

Reiteró invitación a alcaldes opositores a trabajar de la mano

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

El abanderado por la Alianza Democrática a la Gobernación 
de Barinas enfatizó que el cambio en la entidad es nece-

sario, pero hay que impulsar el desarrollo ,el entendimiento e 
incorporar a todos por el bien de todos.

Es necesario cambiar de gobierno, “pero hay que hacerlo 
para bien, para generar producción, servicios públicos, para 
que Barinas viva en paz, para resolver sus problemas y no para 
crear más y esa es nuestra disposición y en estas navidades le 
envió un saludo fraterno al pueblo barinés”, indicó el candida-
to durante una actividad casa por casa que incluyó un desayu-
no con familias del sector Las Mercedes.

 Según Fermín, hay un abandono generalizado hacia el sector 
productivo, por lo que insistió que “la solución para superar es-
tas carencias no es aumentar el conflicto, sino concentrarse en el 
trabajo, es implementar un plan integral para nuestro estado”.

“Yo quiero llevar a todas las familias un mensaje positivo, 
porque el barinés tiene la fuerza para superar estas dificul-
tades, porque tenemos que ponernos de acuerdo, por ello mi 
candidatura es muy distinta a lo que plantean que continuar 
con la misma senda, ya tienen 22 años  que han sido suficien-
tes  para impulsar y concretar muchas cosas, pero no lo han 
hecho”, dijo.

Fermín agregó: “no pueden afirmar que es por falta de tiem-
po, han tenido todos los recursos, instituciones, simplemente 

que la orientación que ellos han llevado  ha sido equivocada y 
dañina”.

Por otro lado, indicó que entre los opositores hay quienes 
plantean “un cambio, luchando contra los abusos del chavis-
mo, pero lo proponen con violencia,  enfrentamiento (…), que la 
gobernación sea para la confrontación, y la camorra”. “Yo co-
incido con muchos que hay que cambiar, pero hay que hacerlo 
para bien de Barinas“, sostuvo.

“Hemos insistido que el camino no es la violencia, porque 
Barinas está en el suelo, hay que sustituirlo por la concordia, 
el entendimiento, que haya un gobierno capaz de promover el 
cambio para el bien”, expresó.

El candidato del Partido Socialista 
Unido de Venezuela (PSUV) y del Gran 
Polo Patriótico Simón Bolívar (GPPSB) 
a la Gobernación de Barinas, Jorge 
Arreaza, empezó a gestionar soluciones 
a las necesidades planteadas por los 
voceros comunales del municipio Eze-
quiel Zamora, como la reapertura de la 
agencia del Banco Bicentenario de San-
ta Bárbara, capital de la jurisdicción.

En Asamblea de la Esperanza, el diri-
gente político se comunicó con Simón 
Zerpa, presidente del Banco Bicente-
nario, quien anunció que se abrirán las 
tres agencias cerradas y se acondicio-
narán las 19 que existen en el estado. En 
el caso de la sucursal Santa Bárbara, in-
dicó que se hicieron los primeros traba-
jos y a la mayor brevedad posible estará 
abierta y operativa, además que enviará 
un contingente de tarjetas de débito.

RESPUESTAS INMEDIATAS
En otro orden de ideas, Arreaza esta-

bleció contacto telefónico con el presi-
dente del Instituto Nacional de Tierras 
(Inti), David Hernández, para atender 
una situación de tenencia de tierras en el 
municipio y confirmó sus reuniones con 
los campesinos y la presunta propieta-
ria para definir el caso que se encuentra 
en un tribunal ambiental y que involucra 
al Ministerio de Ecosocialismo.

Aseveró que el tema de la vialidad 
agrícola será un eje central dentro de 
su propuesta de plan de gobierno para 
que los productores puedan colocar 
sus productos en los centros poblados. 
Además, dijo que como gobernador 
priorizará en la conclusión de viviendas 
y obras paralizadas en el estado, para 
luego iniciar nuevas construcciones.

Sobre la solicitud de un puente sobre 
el río Caparo, que comunique a los mu-
nicipios Andrés Eloy Blanco y Ezequiel 
Zamora, Arreaza habló de lograr una ar-
ticulación virtuosa para ejecutar la es-
tructura, toda vez que productores en El 
Cantón plantearon que pueden asumir 
40 por ciento de la inversión.

El candidato de la Revolución Boliva-
riana explicó el funcionamiento de las 
Brigadas de la Esperanza para mejorar 
en lo inmediato las infraestructuras de 
ambulatorios, escuelas y canchas depor-
tivas, con mano de obra de la comuni-
dad, en tanto él asume la dotación de los 
materiales y sueldos de los brigadistas.

De cara a la elección del 9 de enero, 
el abanderado del GPP invitó a sumar 
voluntades para hacer de Barinas el 
estado más poderoso de la República 
Bolivariana de Venezuela.

“El barinés tiene la fuerza para superar estas dificultades”, expresó

Claudio Fermín asegura que el cambio busca
resolver problemas y no provocar violencia
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En el año 2022 conectará a 145.000 

nuevos suscriptores con diversos 

planes y proyectos de internet  

de altas velocidades 

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Cantv
Caracas

E
l presidente de Cantv, MG Jesús 
Aldana, destacó que durante el 
último trimestre del año 2021 

la empresa avanzó en la ejecución de 
cinco ejes de planificación, para for-
talecer el talento humano, gestión, in-
fraestructura, finanzas y prestación de 
los servicios.

En entrevista al programa Al Aire, 
transmitido por Venezolana de Televi-
sión y conducido por Dahir Ral y Pedro 
Yajure, Aldana agregó que 655 trabaja-
dores con rol de supervisión recibieron 
formación recientemente para mejorar 
los procesos y desarrollar la transición 
de las redes de cobre a fibra óptica.

En tal sentido, indicó que Cantv imple-
menta la tecnología Gpon (red óptica pa-
siva con capacidad de gigabit) en varias 
regiones y este trabajo requiere la capa-
citación de los técnicos y especialistas de 
la compañía, así como la construcción de 
una nueva cultura organizacional.

Señaló que la plataforma Gpon ya 
permite a usuarios de localidades como 
Tácata (Miranda), Lechería (Anzoáte-
gui) y Cumbres de Curumo (Miranda) 
el disfrute de planes de navegación en 
internet de altas velocidades que garan-
tizan 10, 50, 100 y 300 Mbps: “Atendimos 
con esta tecnología primero a las zonas 
en silencio, donde hubo hurto de nues-
tras redes. En el eje Guarenas-Guatire 
recuperamos con Gpon a 7.000 usuarios 
que ahora tienen una mejor experiencia 
de navegación”.

Aldana también indicó que el Plan de 
Resolución Integral de Averías garantizó 
en 2021 la atención a 1.973.000 incidencias 
en todo el país. Añadió que esta labor 
permitió que adicionalmente la empresa 
pudiera recuperar a 354.000 suscriptores 
afectados en conectividad. 

De acuerdo con el directivo, Cantv 
sigue fortaleciendo los canales no pre-
senciales para los usuarios, destacan-
do el chatbot Cati en la página www.
cantv.com.ve, herramienta que cum-
plió el 1 de diciembre un año de su acti-
vación y ha atendido más de seis millo-
nes de consultas. 

Entre las metas que Cantv desarrolla-
rá durante el año 2022 se encuentra la 
conexión de 145.000 nuevos suscriptores 
con los distintos planes y proyectos de 
internet de altas velocidades, mediante 
las plataformas MDU (unidades ópticas 
multiviviendas) o fibra hasta el hogar.

De igual modo, destacó que la empre-
sa ha mejorado las condiciones labora-
les mediante el Plan Salud. Este año la 
compañía creó los Servicios Médicos en 

Caracas, Ciudad Bolívar y Mérida y esta 
semana será inaugurada la Farmacia 
Cantv para el personal jubilado.

Aldana señaló que la corporación 
cumplirá 92 años de su fundación y que 
en su conjunto la empresa trabaja para 
efectuar la misión encomendada por 
el comandante Hugo Chávez, de llevar 
servicios de calidad a todos los rinco-
nes del país. 

FAJADOS EN BARINAS
Prueba del trabajo continuo que rea-

lizado es la ejecución en el estado Ba-
rinas de un plan especial para resta-
blecer y optimizar la prestación de los 
servicios de telecomunicaciones a 2.500 
suscriptores, residenciales y comercia-
les, que hacen vida en ocho regiones de 
la entidad.   

El abordaje se realizó durante cuatro 
días consecutivos para atender averías 
masivas y no masivas que afectaron a 
diversos sectores de los municipios Al-
berto Arvelo Torrealba, Antonio José de 
Sucre, Barinas, Bolívar, Cruz Paredes, 
Ezequiel Zamora, Pedraza y Rojas.   

Las cuadrillas técnicas de la Empresa 
solventaron daños en las redes causadas 
por deterioro, hurto y vandalismo, me-
diante labores de mantenimiento correc-
tivo y preventivo. Estas contemplaron la 
reposición de 1.000 metros de cables de 
alta y baja capacidad, sustitución de co-
nectores y mangas aéreas, y empalme. 
Las labores se enmarcaron en el Plan de 
Resolución Integral de Averías que avan-
za en todo el país.   

El gerente de Cantv en Barinas, Carlos 
Núñez, resaltó que durante el año 2021 

más de 50.000 averías han sido soluciona-
das en el estado. En tal sentido, agrade-
ció el apoyo y esfuerzo de la ministra del 
Poder Popular para Ciencia y Tecnolo-
gía, Gabriela Jiménez. Cantv, adscrita a 
este ministerio, se mantiene desplegada 
en este estado llanero y en el resto del te-
rritorio nacional para garantizar a zonas 
residenciales, instituciones públicas y 
privadas y sectores productivos, el acce-
so a los servicios de telecomunicaciones. 

EN EL 23 DE ENERO
También el personal técnico de Cantv 

realizó labores de mantenimiento co-
rrectivo y preventivo para restablecer 
los servicios de telefonía e Internet a 
1.900 suscriptores, residenciales y co-
merciales de la parroquia 23 de Enero de 
Caracas.  

Las cuadrillas que se desplegaron en 
el sector ejecutaron diversas maniobras 
de reconexión, entre ellas la sustitución 
de cables de alta capacidad que se encon-
traban afectados por humedad. Además, 
realizaron el acondicionamiento de las 
redes de transmisión subterráneas y la 
reconstrucción de empalmes.  

Este abordaje especial del Plan de Re-
solución Integral de Averías restableció 
de manera progresiva la conectividad a 
los usuarios de los bloques del 1 al 7, blo-
que 9, 42, 43 y 44. Asimismo, a familias 
y comercios de la Zona F, El Mirador y 
en Sierra Maestra, específicamente en el 
sector La Libertad.  Edwin Barrios, vo-
cero de las mesas técnicas de telecomu-
nicaciones, indicó: “Estamos agradeci-
dos pues se están realizando los trabajos 
correspondientes para el restablecimien-
to de los servicios a todos los usuarios de 
la comunidad”.   

Destacó su presidente, MG Jesús Aldana
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        ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2019-000583   EDICTO:  SE HACE SABER:   
       A los HEREDEROS DESCONOCIDOS del De Cujus 
FERNANDO ALBERTO BRANGER CAMARAN, quien en 
vida fuera venezolano, mayor de edad de este domicilio y 
titular de la Cedula de Identidad Nº 1.739,994, quien en vida 
fuese venezolano, mayor de edad y titular de la Cedula de 
Identidad N.º V-535.786, que este Tribunal actuando en el 
Juicio que por ACCIÓN MERODECLARATIVA DE 
CONCUBINATO, sigue la ciudadana MARIA JOSEFINA 
DIAZ ALMEIDA, contra los herederos desconocidos del De 
Cujus FERNANDO ALBERTO BRANGER CAMARAN y 
los ciudadanos ALEJANDRO BENJAMIN BRANGER 
GARCIA, FERNANDO HUMBERTO BRANGER GARCIA, 
JUAN TEODORO BRANGER GARCIA, MARIANA 
GISELA BRANGER GARCIA y RAUL ANDRES 
BRANGER GARCIA, según expediente signado bajo el Nº 
AP11-V-FALLAS-2019-000583, en donde solicita se le 
reconozca la UNION CONCUBINARIA entre el finado ut 
supra identificado y ella, desde el año 1997, hasta el día de 
su muerte en fecha 03 de febrero de 2018, a los fines de 
comparecer por ante este Tribunal ubicado en el Centro 
Simón Bolívar, Torre Norte, piso 3, El Silencio, Municipio 
Libertador del Distrito Capital, DENTRO DE LOS SESENTA 
(60) DIAS CALENDARIOS CONTINUOS SIGUIENTES A 
LA PUBLICACION, FIJACION EN LA CARTELERA DEL 
TRIBUNAL Y CONSIGNACION QUE DE LAS 
PUBLICACIONES SE HAGA EN EL REFERIDO 
EXPEDIENTE, a darse por citados, con la advertencia que 
de no comparecer a darse por citados se les designara 
DEFENSOR JUDICIAL con quien se entenderá su citación 
y demás tramites de ley, dicho lapso comenzara a 
computarse una vez la secretaria deje constancia en autos 
de haberse cumplido con lo establecido en el articulo 231 
del Código de Procedimiento Civil. 
                  El presente edicto deberá ser publicado en dos 
diarios de circulación nacional, durante sesenta (60) días, 
dos (2) veces por semana. Todo ello de conformidad con lo 
establecido en el articulo 231 del Código  de Procedimiento 
Civil.   

EL JUEZ, 
Abg. MIGUEL ANGEL PADILLA REYES. 

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA  
 
  
  
  

PODER JUDICIAL  
Juzgado Quinto de Primera Instancia en lo Civil, 

Mercantil, Transito y Bancario de la Circunscripción 
Judicial del Área Metropolitana de Caracas 

Caracas, 13 de Octubre 2019 
209° y 160°   

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

     EDICTO:  SE HACE SABER:   
       A los HEREDEROS CONOCIDOS  Y 
DESCONOCIDOS  del causante MARIO ALFONZO 
CARTUSCIELLO VILLORIA, venezolano, mayor de 
edad, de este domicilio y titular de la cedula de 
identidad No. 1.729.161, fallecido ab-intestato el día 
25 de diciembre de 1.998, cuyo último domicilio fue: 
primera calle, parcela distinguida con el número 
cinco (5) del bloque once (11) de la Urbanización La 
Paz, denominada Quinta “Venezia”, Parroquia La 
Vega, Municipio Libertador , Distrito Capital; así 
como a todas aquellas personas que se crean 
asistidos de algún derecho en el juicio que por 
RECTIFICACIÓN DE ACTA, sigue el ciudadano  
ALLAN WINSTON CARTUSCIELLO BENITEZ, 
contra los herederos conocidos y desconocidos del 
causante MARIO ALFONZO CARTUSCIELLO 
VILLORIA, el cual se sustancia en el expediente N° 
AP31-V-2021-000120, de la nomenclatura interna 
llevada por este juzgado, quienes deberán 
comparecer por ante este Tribunal  a darse por 
citado en el presente juicio, en un término de 
SESENTA (60) DIAS CONTINUOS, contados a 
partir de la constancia en autos de la publicación, 
fijación y consignación que se haga del presente 
edicto, el cual deberá ser publicado en los diarios 
“ULTIMAS NOTICIAS” y “CORREO DEL 
ORINOCO” por lo menos  durante sesenta (60) 
días dos (2) veces por semana, tal como lo indica el 
artículo 231 del Código de Procedimiento Civil. 
 

 

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA  
 
  
  

EN SU NOMBRE 
EL JUZGADO VIGÉSIMO OCTAVO DE MUNICIPIO 

ORDINARIO Y EJECUTOR DE MEDIDAS DE LA 
CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA 

METROPOLITANA DE CARACAS 
Caracas, 25 de mayo de 2021 

211° y 162° 

tícuculo 231231 deldel CódiCódigogo dede ProcProcedimedimientientoo CiviCi l. 

 
 
 
 
 
 

 
 
ASUNTO:  AP11-V-FALLAS-2021-000610 

 EDICTO  SE HACE SABER;   
       A los HEREDEROS DESCONOCIDOS DEL DE 
CUJUS MOISES GONCALVES PITA, quien fue 
venezolano, portador de la cédula de identidad N° V- 
6.184.809, fallecido el 20 de marzo de 2020, y a 
todas aquellas personas que puedan ver afectados 
sus derechos con motivo del juicio que por ACCION 
MERO DECLARATIVA DE RECONOCIMIENTO 
JUDICIAL DE UNIÓN ESTABLE DE HECHO, incoara 
la ciudadana CARMEN ELENA NATERA CORRO, 
venezolana, mayor de edad, de este domicilio y 
titular de la cédula de identidad N° V-7.021.319, 
contra los ciudadanos MOISES ALEXANDER 
GONCALVES NATERA y NATTY LILIBETH 
GONCALVES PEREIRA, que se sustancia en el 
asunto signado con el N° AP11-V-FALLAS-2021-
000610,que deberán comparecer por ante la sede de 
este Tribunal ubicado en el Circuito Judicial de los 
Tribunales de Primera Instancia, Piso 3, Torre Norte 
del Centro Simón Bolívar, Plaza Caracas, Municipio 
Libertador del Distrito Capital, DENTRO DE LOS 
SESENTA (60) DIAS CONTINUOS siguientes a la 
constancia en autos la publicación, fijación y 
consignación que del Edicto se haga, para hacer 
valer sus derechos y puedan hacerse parte de dicho 
proceso. Con la advertencia que de no comparecer 
dentro del lapso señalado, les será designado por el 
Tribunal Defensor Judicial, con quien se entenderá la 
citación y demás trámites del juicio.  
       El presente Edicto deberá publicarse en los 
Diarios “VEA” y “CORREO DEL ORINOCO”, de 
circulación nacional, con dimensiones que permitan 
su fácil lectura, durante SESENTA (60) DIAS 
CONTINUO, dos (2) veces por semana, conforme a 
lo previsto en el artículo 231 del Código de 
Procedimiento Civil. 
 
 
 
   

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA   
PODER JUDICIAL   

Juzgado Noveno de Primera Instancia en lo Civil, 
Mercantil, Transito y Bancario de la Circunscripción 

Judicial del Área Metropolitana de Caracas. 
 Caracas,  10 de Noviembre de 2021 

211° y 162°  

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

PODER JUDICIAL

JUZGADO UNDÉCIMO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, 
MERCANTIL, TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN 

JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS

CARACAS, 26 DE OCTUBRE DE 2021
ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2021-000581

EDICTO
SE HACE SABER

A todos los herederos desconocidos del De Cujus ciudadano 
ROMANO ESTANISLAO SUPRANI MAROTA(+), quién en vida 
fuera venezolano, mayor de edad, titular de la Cédula de Iden-
tidad Nº V-985.006, y falleció en su residencia ubicada en la 
Cuarta Avenida Residencias Doravila, piso 5, apartamento 52-A, 
Campo Alegre, Municipio Chacao, estado Miranda. a las 7:15 pm., 
del día 14 de noviembre de 2018, a consecuencia de Falla Cardíaca 
Aguada´Arritmia Cardíaca, Sindrome Coronario, y a todas aque-
llas personas que se consideren asistidas de algún derecho, 
que este Juzgado actuando en el juicio que por ACCIÓN MERO 
DECLARATIVA presentada por los ciudadanos MARÍA ALEJAN-
DRA GRILLO CORTES y MANUEL ALBERTO CORTES, venezola-
nos, mayores de edad , titulares de las Cédulas de Identidad Nº 
V-6.973.428 y Nº V-6.973.428,  contra los herederos desco-
nocidos del De Cujus ciudadano ROMANO ESTANISLAO SUPRA-
NI MAROTA(+), todas aquellas personas 
que se consideren asistidas de algún derecho, suatanciado el 
asunto signado con el número AP11-V-FALLAS-2021-000581, 
por auto de esta misma fecha, acordó librar el presente 
EDICTO
este Juzgado, a darse por citados en el lapso de sesenta (60) 
días contínuos contados a partir de la constancia en autos de 

se haga en la cartelera de este Juzgado, con el objetode que 
den contestación ala demanda u opongan las excepciones que 
consideren pertinentes al caso, dentro del lapso de veinte 
(20) días de despacho siguientes a constancia en autos de 
su citación, mediante escrito que deberan envíar conforme 
a la Resolución Nº 05.2020 de fecha 05 de octubre de 2020, 
dictada por la Sala de Casación Civil del Tribunal Supremo 
de Justicia. Igualmente, se les advierte que de no comparecer 
en el lapso para darse por citado, se le designara DEFENSOR 
JUDICIAL, con quién se entenderá su citación y deás trámites de 

EDICTO
y “ por  lo menos sesenta (60) días, dos 
veces por semana, todo de conformidad  con lo establecido en el 
artículo 231 y 232 del Código de Procedimiento Civil.

DIOS Y FEDERACIÓN

LA JUEZ,
DRA. MARITZA BETANCOURT

REPUBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA 
 

 

PODER JUDICIAL 
Juzgado Segundo de Primera Instancia en lo Civil, 

Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción 
Judicial del Área Metropolitana de Caracas 

Caracas, 27 de Septiembre de 2021 
 211° y 162° 

ASUNTO: AP11-V-FALLAS - 2021 - 000476 

E D I C T O 
SE HACE SABER: A todas aquellas 
personas que se crean asistidas de algún 
derecho, tengan interés directo y 
manifiesto en el juicio por ACCION MERO 
DECLARATIVA incoado por la ciudadana 
RUDY ELIZBETH SUÁREZ, contra la 
ciudadana MELINA DEL CARMEN COVA 
GONZALEZ, quien es hija del de cujus, 
ciudadano FRANCISCO RAFAEL COVA 
MEJIA, venezolano, mayor de edad, titular 
de la cedula de identidad Nro. V-
3.870.620, fallecido Ab intestato en fecha 
27 de Marzo de 2021, que deberán 
comparecer por ante este Tribunal dentro 
de los quince (15)  días continuos 
siguientes a la última publicación, 
consignación que del presente  
Edicto se haga en el expediente, a los fines 
de darse por citados en el referido juicio. 
El presente Edicto deberá ser publicado en 
el Diario “CORREO DEL ORINOCO”, de 
conformidad con lo dispuesto en el 
artículo 507 del Código Civil.  

DIOS Y FEDERACIÓN 
EL JUEZ, 

Abog. JHONME RAFAEL NAREA TOVAR 
 

JRNT/RFM/Mariam. 

El producto se fabrica con materia prima 
nacional y de los productores de la zona

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas

L
os trabajadores de la planta Simón 
Planas de la empresa socialista Lác-
teos Los Andes, ubicada en Manza-

nita, municipio Simón Planas en el estado 
Lara, reimpulsan la elaboración de queso 
blanco pasteurizado, un importante rubro 
que lo disfruta la familia venezolana en la 
cena, fiestas y compartir navideño.

El queso se fabrica en la empresa 
socialista con materia prima nacio-
nal y de los productores de la zona. El 
compromiso es mantener el aumento 
de la productividad para beneficiar a 
los venezolanos.

Las familias podrán conseguir el queso en 
los abastos Los Andes, operativos  de ventas 
de productos que se realizan en las ciudades 
priorizadas y en las Ferias del Campo So-
berano, cumpliendo con la sagrada misión 
de abastecer a la población en medio de las 
dificultades que enfrenta la Patria.  

NÉCTAR DE MANGO PARA TODOS
Otro logro de la clase obrera de Lácteos 

los Andes, esta vez de los trabajadores  de 
la planta Hugo Chávez ubicada en Cabu-
dare, municipio Palavecino es el reim-
pulso la producción del nutritivo néctar 
de mango en la presentación de 250 ml.

La bebida contiene ingredientes na-
turales 100 por ciento de producción 
nacional, y además fortalece el sistema 
inmune de los consumidores. Es impor-
tante resaltar que la empresa socialista 
cumple con las medidas de bioseguridad 
para contrarrestar la Covid–19.

La población encuentra este produc-
to en el abasto Los Andes en Barquisi-
meto, estado Lara, ubicado en la sede 
administrativa Jacinto Lara de Lác-
teos Los Andes, carrera 19 con calle 31 
de la ciudad crepuscular del país, así 
como también en panaderías y comer-
cios de todo el país.

Un logro de los trabajadores de la empresa

T/ Redacción CO-Prensa Min-Aguas
Caracas

Con la finalidad de fortalecer el su-
ministro de agua potable en el es-

tado Monagas, el Ministerio del Poder 
Popular de Atención de las Aguas (Min-
Aguas), a través de Aguas de Monagas, 
ha reactivado 67 pozos profundos que 
surten a más de 25 mil familias.

De acuerdo con nota de prensa de Min-
Aguas, la puesta en marcha de estas 
fuentes subterráneas en 67 sectores fue 
posible gracias al trabajo articulado por 
parte del Pueblo organizado y la Gober-
nación de Monagas, quienes instalaron 
45 equipos de bombeo sumergibles to-
talmente nuevos, los cuales se suman a 
los 22 pozos que fueron reactivados con 
bombas recuperadas, que permitieron 

restituir el servicio a una población de al 
menos 100.000 habitantes

A dichas instalaciones también se 
les efectuó trabajos de adecuación y 
mantenimiento de los sistemas eléc-
tricos para garantizar su completa 
operatividad.

La recuperación de los pozos se eje-
cuta en cumplimiento de las instruc-
ciones dictadas por presidente de la 

República, Nicolás Maduro, a través 
del vicepresidente sectorial de Obras 
Públicas y Servicios, G/J Néstor Re-
verol, y el ministro del Poder Popular 
de Atención de las Aguas, G/D Rodolfo 
Marco Torres, para mejorar los servi-
cios públicos al pueblo.

Precisamente, en esta línea de acción, 
el gobernador de Monagas, Ernesto Luna, 
conformó el Estado Mayor de Agua para 
atender el tema hídrico en la entidad, en 
especial en la ciudad capital.

Entre las instituciones del Gobierno 
Bolivariano que han apoyado la consoli-
dación de estas acciones se encuentran: 
Pdvsa, Barrio Nuevo Barrio Tricolor y la 
Empresa de Producción Social HidroSo-
cialista La Cruz.

Mediante la instalación de bombas sumergibles nuevas y recuperadas

Min-Aguas benefició a más de 25.000 familias
con reactivación de 67 pozos en Monagas
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A pesar de las dificultades 

de la pandemia el sector 

pudo tener una actividad 

considerable que incluyó 

eventos que pusieron  

a nuestro país en el centro  

de la atención mundial

T/ Redacción CO-L.J.G.C.
F/ Archivo CO
Caracas

E
ste año, ya por finalizar, 
que lamentablemente 
será recordado mundial-

mente como el segundo de la 
pandemia de Covid-19, para la 
memoria de nuestro país esta-
rá también marcado por al me-
nos dos hechos que merecen la 
calificación de hitos culturales 
de nuestra historia: el Récord 
Mundial Guinness por la or-
questa más grande del mundo, 
marca arrebatada nada menos 
que a Rusia, y la entrada en 
la listas representativas de la 
Unesco, correspondientes al Pa-
trimonio Cultural Inmaterial 
de la Humanidad, del ciclo festi-
vo alrededor de la veneración y 
culto de San Juan Bautista, que 
se celebra en varias regiones de 
nuestro país.

Para comenzar por lo último, 
el ciclo festivo alrededor de la 
veneración y culto de San Juan 
Bautista, es la séptima mani-
festación venezolana de raíz 
tradicional que se incorpora 
a las listas representativas de 
la Unesco, en un ciclo de nue-
ve años, después de los Diablos 
Danzantes de Corpus Christi de 
Venezuela, que ingresaron en 
2012; la Parranda de San Pedro 
de Guarenas y Guatire, incluida 
en 2013; los conocimientos y téc-
nicas tradicionales vinculadas 
al cultivo y procesamiento de la 
curagua, incorporada en 2015 y 
el Carnaval de El Callao: repre-
sentación festiva de una memo-
ria e identidad cultural, inscrita 
en 2016.

Mención aparte en este re-
cuento merecen los cantos de 
trabajo del llano,  manifesta-
ción cultural tradicional que se 
incorporó a las listas represen-
tativas de Patrimonio Cultural 
Inmaterial de la Humanidad 
en 2017, gracias a un expedien-
te elaborado en conjunto entre 
Venezuela y Colombia, en una 
demostración de la hermandad 
de los pueblos más allá de sus 
posibles diferencias en otros 
ámbitos como el político, por 
ejemplo.

Además, en 2014 la tradición 
oral de nuestro pueblo origina-
rio mapoyo, del estado Bolívar, 

también se sumó a las listas 
representativas de la Unesco, 
pero de una manera muy es-
pecial, como lo es la categoría 
de Patrimonio Cultural Inma-
terial de la Humanidad pero el 
que requiere medidas urgentes 
de salvaguarda, que permitan 
preservarlo en el tiempo, puesto 
que la tradición se vio amena-
zada al quedar tan solo seis ha-
blantes de la lengua wanai, por 
la que se continúa transmitien-
do de generación en generación 
la cosmogonía, conocimientos, 
historia, cultura y relatos pro-
pios del pueblo mapoyo.

UNA RESPONSABILIDAD
Para el presidente del Cen-

tro de la Diversidad Cultural 
(CDC), Benito Irady, estos re-

conocimiento de las menciona-
das manifestaciones culturales 
venezolanas por parte de la 
Unesco, no deben ser asumidas 
de la misma forma como se asu-
me, por ejemplo, la coronación 
de una venezolana como reina 
de belleza. Por el contrario, in-
gresar a las listas representati-
vas de Patrimonio Cultural de 
la Humanidad, es precisamente 
eso, un reconocimiento a cier-
tos aspectos que conforman 
nuestra identidad como una 
suerte de tesoro que debemos 
resguardar y promover.

En tal sentido, el ingreso de 
nuestras tradiciones a estas 
listas implica una responsabi-
lidad, para el Estado en su to-
talidad, que debe trabajar de la 
mano con los portadores de las 

tradiciones reconocidas, para 
cultivarlas y propagarlas en el 
tiempo, permitiendo su natural 
evolución.

SOBRE EL CULTO
Las prácticas y conocimien-

tos culturales vinculados al ci-
clo de celebraciones en honor de 
San Juan Bautista en Venezuela 
datan del siglo XVIII, y se origi-
naron en las comunidades afro-
venezolanas esclavizadas en los 
dominios coloniales españoles 
de aquella época.

Aunque esas celebraciones 
tuvieron en sus principios 
una marcada influencia del 
catolicismo, también se carac-
terizaron por la presencia de 
numerosas expresiones cultu-
rales de índole verbal, musical 
y física, vinculadas al África 
Subsahariana.

Los adeptos a este ciclo festi-
vo, los sanjuaneros, lo conside-
ran un símbolo de resistencia 
cultural y de libertad y un me-
dio para evocar la memoria de 
sus antepasados esclavos.

En muchas comunidades, el 
ciclo festivo da comienzo a prin-
cipios del mes de mayo. Sus cele-
braciones jubilosas comprenden 
repiques de tambores, bailes, 
narraciones, y procesiones re-
ligiosas con la estatua de San 
Juan Bautista. Cada comunidad 
cuenta con repertorios propios 
de cantos y bailes.

Las fechas de celebración del 
ciclo festivo varían de una re-
gión a otra, pero los días más se-

ñalados son el 23 y el 24 de junio. 
En la primera de estas fechas, 
los miembros de las parrandas 
y cofradías de sanjuaneros se 
reúnen entre sí para estrechar 
sus lazos de solidaridad y amis-
tad, y luego visitan las iglesias 
y la Casa de San Juan donde se 
custodia la imagen del santo.

Al día siguiente, transportan 
la imagen a los ríos de sus res-
pectivas comunidades para su 
inmersión en las aguas, conme-
morando así el acontecimiento 
del bautismo de Jesús por San 
Juan en el Jordán, relatado en 
el Evangelio.

Muchos fieles acuden tam-
bién a los ríos para obtener 
la bendición del santo. Aun-
que la fecha final del ciclo es 
variable, en la mayoría de los 
sitios se dan por terminados 
los festejos el 16 de julio. Las 
prácticas y conocimientos re-
lacionados con este elemento 
del patrimonio cultural inma-
terial se transmiten en el seno 
de las familias, por intermedio 
de los grupos comunitarios y 
en las escuelas.

LA MAYOR
Sin duda alguna, durante mu-

chos años se recordará en Vene-
zuela y por muchos venezolanos 
en el mundo, la hazaña lograda 
el pasado 13 de noviembre cuan-
do una energía muy especial 
se desplegó por todo el patio de 
honor de la Academia Militar, 
muy cerca del caraqueño Paseo 
Los Próceres donde se configu-
ró con cerca de 12.000 músicos 
la orquesta más grande que el 
mundo haya visto alguna vez.

La conformación de la or-
questa que sirvió además para 
rendir homenaje al maestro 
José Antonio Abreu fue posible 
gracias al programa artístico 
y social que él creó, el Sistema 
Nacional de Orquestas y Coros 
Juveniles e Infantiles, que para 
esta ocasión convocó a músicos 
de todos los rincones del país 
donde existen núcleos de este 
programa, quienes viajaron en 
algunos casos superando con-
tratiempos para acudir a la tan 
ansiada cita que introdujo una 
vez más la musicalidad nacio-
nal en la historia, no solo local 
sino universal.

Con una especialmente com-
plicada logística y en atención a 
los protocolos y exigencias de la 
Dirección de Seguridad Integral 

El sistema de orquestas fijó un hito este año
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y transmitidos por la Dirección 
Sectorial de Formación Acadé-
mica a todos los responsables de 
los grupos invitados a este gran 
concierto, se ubicaron a las de-
legaciones de integrantes de la 
Orquesta más grande del mun-
do al escenario dispuesto para 
alcanzar el  récord mundial 
Guinness de acuerdo a una nota 
publicada en el portal del siste-
ma de orquestas, “Las activida-
des superaron todas las expec-
tativas de los organizadores de 
este evento de gran dimensión 
artística y logística”.

Según relata la misma nota, 
durante las primeras horas del 
día y mientras se atendían todos 
los detalles para la ejecución 
musical y la transmisión en 
vivo a través del canal de Youtu-
be El Sistema, los participantes 
aprovecharon para grabar sus 
propios videos, tomarse fotos, 
compartir información en redes 
sociales y hasta reportarse en 
sus regiones. “La alegría reinó 
entre todos los integrantes de 
las filas de esta macro orques-
ta que ejecutó cada nota con el 
corazón en sus instrumentos”, 
menciona la reseña.

Como es de esperarse en un 
evento de esta envergadura, al-
gunos incidentes como desva-
necimientos, mareos y dolores 
de cabeza, entre otros contra-
tiempos individuales, fueron 
atendidos de la forma prevista 
en los hospitales de campaña 
“en donde el personal médico 
representado en autoridades 
competentes de distintos cuer-
pos de salud del Estado venezo-
lano se destacaron en tareas de 
atención”. Estas eventualidades 
no solamente ocurrieron el día 
propio de la hazaña, sino ade-
más en la víspera durante el 
respectivo ensayo.

La nota destaca que a dife-
rencia de lo que algunos grupos 
inescrupulosos quiso difundir 
en redes sociales, los músicos 
fueron dotados de hidratación 
permanente, dispusieron de 
sanitarios y refrigerios. “Los 
organizadores fueron garantes 
en medidas de distanciamien-
to, protocolos de bioseguridad, 
estableciéndose uso masivo de 
las mascarillas y disponiendo 
de gel antibacterial y alcohol en 
todo momento”.

En la gran tarima confluye-
ron los seis directores invitados 
para cumplir este reto: Naileth 
Castro, desde Amazonas; En-
luis Montes Olivar, de Portu-
guesa; el mirandino Diego Lu-
zardo; Urielis Arroyo, oriunda 
de La Victoria, estado Aragua; 
y con ellos María Gabriela Her-
nández y Andrés David Ascanio 
Abreu representando al Distrito 
Capital. Miles de músicos dis-

puestos en grandes filas de atri-
les siguieron las indicaciones de 
afinación de sus instrumentos, 
previa al inicio del concierto.

“Un cielo nuboso pero ilu-
minado por un sol que gene-
rosamente brilló sin causar 
estragos, nos regaló el marco 
perfecto para empezar a sonar 
las notas de la Marcha eslava de 
Piotr Ilich Tchaikovsky. Al tér-
mino de la ejecución se escuchó 
la algarabía de La Orquesta más 
Grande del Mundo, integrada 
por músicos de todas nuestras 
agrupaciones sinfónicas y llena 
de la ilusión de muchos niños 
y jóvenes que por primera vez 
visitaron la ciudad de Caracas 
y se encontraron con algunos 
maestros y profesores, que han 
seguido su evolución a distancia 
por medios digitales durante la 
pandemia”, detalló la nota.

Tras la emoción de haber pa-
sado una primera prueba y a la 
espera de los resultados que fue-
ron anunciados satisfactoria-
mente pocos días después, los 
integrantes de La Orquesta más 
Grande del Mundo continuaron 
con el programa que incluyó Te 
Deum de Marc-Antoine Char-
pentier; Merengue del primer 
dedo de Carlos Medrano; Vene-
zuela, de Herrero y Armenteros; 
Aleluya de Händel; y el Alma 
Llanera de Pedro Elías Gutié-
rrez; cerrando con las emotivas 
notas del Himno Nacional, Glo-
ria al Bravo Pueblo.

Antes de recibir el aplauso fi-
nal, los músicos ofrecieron un 
bis, entonando de nuevo el Alma 
Llanera, mientras que el cielo se 
vestía de colores con una lluvia 
de fuegos artificiales.

Sin lugar a dudas, esta jorna-
da del récord mundial Guinness 
fue histórica y, especialmente 
para el sistema de orquestas, 
representó una nueva oportu-

nidad de practicar la misión de 
protección a los niños y jóvenes 
de nuestro país por medio de las 
artes.

LOS SEIS SELECCIONADOS
Dentro de los directores se-

leccionados para este gran hito 
música de nuestro país está la 
violinista Naileth Alejandra 
Castro Chirinos, nacida en Ca-
bimas, en 2000. Es directora de 
la Orquesta Sinfónica Juvenil 
del estado de Amazonas y admi-
nistradora del Estado de Ama-
zonas en la Fundación Musical 
Simón Bolívar.

Inició sus estudios musicales 
de la mano de Alfonso Castro, 
su padre, en la ciudad de Puer-
to Ayacucho, estado de Amazo-
nas. A los 11 años, comenzó a 
estudiar Violín bajo la tutela del 
maestro Javier Jaimes en el sis-
tema de orquestas.

Por su parte Andrés David 
Ascanio Abreu comenzó sus es-
tudios musicales, con el piano, a 
la edad de 4 años. En el Colegio 
Emil Friedman a los 11 años 
de edad, inició sus estudios de 
trompeta. En el año 2000, previa 
audición, ingresó a la Orquesta 
Nacional Infantil de Venezuela. 
En 2004 ingresó, por concurso, 
a la fila de trompetas de la Or-
questa Sinfónica Simón Bolí-
var de Venezuela, con la cual 
ha actuado bajo la dirección 
de los maestros Claudio Abba-
do, Sir Simon Rattle y Gustavo 
Dudamel, entre otros. Además, 
es integrante del Ensamble de 
Trompetas Simón Bolívar. Con 
esas agrupaciones se ha pre-
sentado en diversas ciudades de 
Venezuela y ha participado en 
giras internacionales por 5 con-
tinentes.

Luis Montes Olivar lleva 
más de una década subiendo 
peldaños en su carrera artísti-

ca, En 2007 se convirtió en uno 
de los directores más jóvenes 
del sistema de orquestas.

Urielis Valentina Arroyo 
Contreras, de 22 años de edad, 
ganó en 2009 la audición de la 
Orquesta Sinfónica Juvenil e 
Infantil de La Victoria Estado 
Aragua. A los 11 años, inició es-
tudios musicales en coro, y pos-
teriormente flauta transversa, 
su actual instrumento, con el 
profesor Karl Sequera.  A los 14 
años se estrenó como Directora 
de la Orquesta Sinfónica Infan-
til de La Victoria de la mano del 
maestro Alfredo Ascanio y de la 
directora Yenny Noguera.

Maria Gabriela Hernández 
Montilla comenzó a la edad de 
7 años a tomar clases de cuatro 
y guitarra en la Academia Alí 
Primera. Tres años más tarde, 
con la apertura del Núcleo Sur 
del Lago, ingresa al sistema de 
orquestas, donde dio sus prime-
ros pasos en la música sinfónica 
y a una formación académica 
en la dirección orquestal y mu-
sical, con los Maestros Jean 
Casilimas, Israel Zambrano y 
Emilio Contreras.

Diego Alfonso Luzardo An-
túnez inició sus estudios mu-
sicales a los 4 años de edad en 
el Núcleo San Agustín como 
integrante del coro infantil y 
posteriormente se integró al 
coro infantil del Núcleo Simón 
Rodríguez. A los 8 años de edad 
ingresó a la agrupación Niños 
Cantores de Venezuela bajo la 
dirección de las maestras Pao-
la Otero y Raquel Campomas, 
participando en importantes 
conciertos, que incluyen ópe-
ras y sinfónicos-corales como 
Carmina Burana, La Boheme, 
Turandot, Carmen, la 2a y 3a 
sinfonías de Gustav Mahler, la 
Misa de los pescadores de Fau-
ré, entre otras, bajo la direc-

ción de maestros de la talla de 
Gustavo Dudamel, Christophe 
Talmont, Christian Vásquez, 
Diego Matheuz y bajo la tutela 
escénica de Marco Gandini.

EN EL CINE
Este año de múltiples difi-

cultades, especialmente para 
el sector de espectáculos en 
los que además se incluye al 
séptimo arte, nuestra cine-
matografía estrenó obras que 
muy probablemente trascen-
derán por su calidad y por lo 
que significan.

Entre estas están, de Viveca 
Baïz, Kaporito, el guardián de 
la montaña, el segundo largo-
metraje animado de nuestro 
país, después de Misión H2O.

La cinta venezolana, dirigida 
a toda la familia, implicó un es-
fuerzo de más de 10 años en su 
producción y la historia tiene 
una fuerte carga ecológica, na-
rrada de una manera que busca 
crear empatía entre los más pe-
queños de la casa para estimu-
lar la sensibilidad hacia la im-
portancia de preservar la flora 
y a fauna.

También se estrenó este año 
Dirección opuesta, tercer largo-
metraje de ficción de Alejandro 
Bellame que tiene la particula-
ridad de abrevar de la literatu-
ra venezolana contemporánea. 
La historia que retrata una 
parte de nuestra contempora-
neidad se inspira en la novela 
Blue Label / Etiqueta Azul, una 
especie de best seller local que 
agotó cinco ediciones y cautivó 
especialmente al público juve-
nil del país. El filme es nuestra 
candidata a la próxima edición 
de los premios Goya

Otro de los estrenos relevantes 
del cine venezolano este año fue 
el tercer largometraje de ficción 
de los morochos Andrés y Luis 
Rodríguez, Un destello interior, 
una película intensa e intimista 
que explota al máximo los re-
cursos del lenguaje audiovisual 
para abordar la tragedia de una 
madre al bore de la muerte. La 
cinta fue nuestra opción para 
los próximos premios Oscar, a 
los que lamentablemente no fue 
seleccionada.

También vale la pena mencio-
nar el filme Operación Orión, 
obra de Rubén Hernández Re-
món que narra un episodio de 
nuestra historia reciente, espe-
cíficamente los hechos ocurri-
dos el 9 de mayo de 2004, cuando 
a las 2:30 de la madrugada, el 
Gobierno Nacional capturó a 
un contingente de 153 parami-
litares colombianos en la finca 
Daktari, en El Hatillo, estado 
Miranda, quienes presunta-
mente pretendían asesinar al 
presidente Hugo Chávez.
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T/ Redacción CO
Guanare

En Acarigua, estado Por-
tuguesa, se dio inicio a la 

modernización de la red de 
alumbrado público con la colo-
cación de lámparas LED de 150 
y 200 vatios en las principales 
calles y avenidas de la ciudad.

El trabajo está a cargo de la 
Dirección de Servicios Públi-
cos de la Alcaldía de Páez y es 
parte del Plan 180 Días con el 
que inició su gestión el alcalde 
Rafael Torrealba.

Torrealba informó que el ob-
jetivo es mejorar el sistema de 
alumbrado público en Acari-
gua y para ello en esta primera 
se instalarán 800 luminarias 
en arterias viales de la ciudad 
que son estratégicas.

Indicó que la primera ave-
nida en ser iluminada fue Los 
Agricultores, salida a Guanare, 

y próximamente se aborda-
rán arterias del centro y del 
sur de la ciudad, entre ellas la 
avenida Libertador, la redoma 
Mamanico, la prolongación de 
la calle 31 y las avenidas 32 y 
Circunvalación.

El mandatario municipal 
apuntó que a estas labores 
se suma la rehabilitación del 
alumbrado de la plaza Bolívar 
de Acarigua, donde además 
se están colocando 72 nuevas 
lámparas LED para garanti-
zar a propios y visitantes el 
disfrute de un espacio ilumi-
nado y seguro.

Recalcó que los servicios 
públicos recibirán atención 
prioritaria en el municipio 
Páez, tarea que en Acarigua 
se acompaña desde ya con el 
aseo y embellecimiento de 
espacios públicos, a través de 
la campaña ¡Mantén Limpia 
tu Ciudad!
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T/ Redacción CO
F/ PSUV
Municipio Cruz Paredes

El candidato a la Goberna-
ción de Barinas por el Par-

tido Socialista Unido de Vene-
zuela (PSUV), Jorge Arreaza, 
anunció que, tras obtener la vic-
toria el 9 de enero, emprenderá 
trabajos de mejoramiento de la 
infraestructura y los servicios 
en la Represa de Masparro, en 
el municipio Cruz Paredes, con 
el objetivo de incluirla dentro 
de los atractivos turísticos de la 
entidad

Afirmó que ha adelantado 
conversaciones con el Ministe-
rio del Poder Popular para la 
Energía Eléctrica y ya su titu-
lar Néstor Reverol “está mon-
tado en la tarea de mejorar el 
suministro energético para el 
estado”, que recordó ha sido ob-
jeto de frecuentes acciones de 
sabotaje como parte del bloqueo 
impuesto por el Gobierno de Es-
tados Unidos.

El candidato visitó la locali-
dad de Barrancas, capital del 
municipio Cruz Castillo, donde 
sostuvo participó en una asam-
blea con voceros comunales. 

“Me siento muy complacido de 
escuchar las verdades del pue-
blo. Jorge Arreaza no trae un 
plan de gestión desde Caracas, 
sino que lo estoy haciendo aquí 
con las barinesas y los barine-
ses, que me digan qué necesi-
tan. Hay que ordenar toda esta 
información, sistematizarla y 
hacer un plan para el estado y 
uno para el municipio. Vamos 
a abordar todos los problemas, 
desde el más hasta el menos sen-
sible, porque hay que priorizar 
para poder hacer uso eficiente 
de los recursos”, destacó.

El candidato de la Patria afir-
mó que recibió la instrucción 
del presidente Nicolás Maduro 
de generar un método de ges-
tión con el pueblo, a partir de la 
experiencia de las asambleas, 
con el objetivo de ir hacia la re-
cuperación integral de Barinas 
en el contexto de la estrategia de 
las 3 R: Revisión, Rectificación y 
Reimpulso.

Invitó al alcalde del munici-
pio, Henry Maldonado, de ten-
dencia opositora, a trabajar en 
articulación, sentarse para re-
visar los planes y coordinar ta-
reas, una vez asuma las riendas 
del Gobierno regional.

“No hay tiempo para más 
diagnósticos, ya sabemos los 
problemas. He dicho al pueblo 
de Cruz Paredes que ya tengo 
en mis manos los problemas, 
los grandes nudos críticos para 
resolver. De todas maneras, sí-

ganme dando insumos durante 
la campaña electoral para así, 
cuando sea la toma de posesión, 
sabré para dónde y con qué re-
cursos tengo que ir, a quién 

tengo que llamar o escuchar 
para llevar a cabo las soluciones 
con el pueblo de cada problema 
planteado”, enfatizó el político 
revolucionario.

Desarrollarán proyecto de autoconstrucción de viviendas

 

Evaluaron las condiciones 

luego de la crecida del río

T/ Redacción CO
F/ Gobernación de Monagas
Caripito

E
l gobernador del estado 
Monagas, Ernesto Luna, 
visitó a las familias afec-

tadas por las inundaciones que 
ocurrieron en Caripito, munici-
pio Bolívar, donde el Gobierno 
Bolivariano brindó asistencia a 
136 hogares.

El mandatario regional aten-
dió a las 36 familias que viven 
en condiciones de vulnerabili-
dad y resultaron con mayores 
daños en los sectores El Moscú, 
Los Cocos y Compo Ajuro, per-
tenecientes a la parroquia Ed-
gar Serrano.

A través de las instituciones 
gubernamentales, el Gober-
nador Luna brindó asistencia 

médica y social, entregando 
medicamentos que garantizan 
los tratamientos para pacientes 
con enfermedades como hiper-
tensión, diabetes y epilepsia. 
También entregó ayudas téc-
nicas como sillas de ruedas y 
bastones.

“Estamos aquí, en nombre del 
presidente Nicolás Maduro y 
del gobierno bolivariano de Mo-
nagas, brindando nuestro apo-
yo a las 136 familias de los tres 
sectores de Caripito que fueron 
afectados por las inundaciones, 
con especial atención a las 36 fa-

milias más afectadas”, precisó 
el gobernador.

Luna además especificó que 
con la jornada médico asisten-
cial se ofreció vacunación, des-
parasitación y evaluación de 
salud integral. Asimismo seña-
ló que se entregaron enseres a 

quienes perdieron sus artículos 
con la crecida del río.

Destacó que en el despliegue 
estuvo presente el alcalde Am-
brosio García, el comandante 
de la Zona Operativa de Defen-
sa Integral (ZODI) 52 Monagas, 
general Ernesto Enmundo Pé-
rez Mota, el director regional 
de Salud, Gregorio Rincones, 
entre otros.

Luna resaltó que serán reubi-
cadas 4 familias, que vivían a 
orillas del río en el sector El 
Moscú, donde giró instruccio-
nes al Alcalde y a los concejales 
para realizar mesas de trabajo 
que permitan desarrollar un 
proyecto de autoconstrucción 
de viviendas en otro terreno 
y de esa manera mejorar sus 
condiciones de vida.

Como parte del despliegue 
que realizó el Gobierno en la 
zona afectada, los equipos de 
Protección Civil, Bomberos de 
Monagas, el Partido Socialista 
Unido de Venezuela, Despacho 
del Gobernador, Secretaría de 
Gestión Pública, Dirección Re-
gional de Salud, entre otros, se 
trasladaron a las comunidades 
afectadas para hacer la evalua-
ción de las necesidades desde 
el primer día que se reportó la 
crecida del río.

Para el disfrute de un espacio iluminado y seguro

Comenzó modernización  
de alumbrado público en Acarigua

Anunció el candidato Jorge Arreaza

La represa Cruz Paredes de Barinas  
será recuperada para el turismo
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El presidente saliente invitó  

a su sucesor a participar  

en al Foro para el Progreso  

e Integración de América  

del Sur y en la Alianza  

del Pacífico

T y F/ teleSUR
Caracas

E
l presidente electo de 
Chile, Gabriel Boric, 
declinó este lunes la in-

vitación del actual mandatario 
de la nación, Sebastián Piñera, 
de asistir a una gira interna-
cional que tendrá lugar entre 
los días 26 y 27 de enero de 2022 
en Colombia.

El futuro inquilino de La Mo-
neda apuntó que su prioridad es 
armar su equipo para el futuro 
Gobierno, aunque aseveró que 

pondrá a disposición a las fu-
turas autoridades de relaciones 
internacionales.

“Hemos puesto a disposición a 
quienes sean las futuras autori-
dades en materia de relaciones 
internacionales para realizar 
todas las gestiones que sean 
convenientes para que esto no se 
entienda, en ningún caso, como 
un desaire de Estado”, precisó.

El jefe de Estado saliente in-
vitó a Boric a dos eventos de ca-
rácter internacional que inclu-
yen la visita a Colombia, al Foro 
para el Progreso e Integración 
de América del Sur (Prosur) y 
la Alianza del Pacífico.

Al respecto, expresó que “va-
mos a darle en el futuro priori-
dad a la Alianza del Pacífico. Ya 
he conversado con varios de los 
presidentes, en especial con Ma-
nuel López Obrador, de México; 
Iván Duque, de Colombia; y he-

mos estado en contacto también 
con la Cancillería de Perú”.

En relación con Prosur, evi-
denció que “nos parece que es 
una agenda propia del manda-
tario Piñera, que está en su legí-
timo derecho. Nosotros, cuando 
nos toque asumir, desarrollare-
mos nuestra agenda regional, 
en función de perspectivas de 
colaboración para los tremen-
dos desafíos que tenemos a nivel 
regional y mundial”.

Entre los tópicos más impor-
tantes, mencionó el combate a la 
pandemia, la crisis climática, el 
conflicto migratorio, la coope-
ración económica y el fortaleci-
miento de la democracia.

Boric subrayó que su decisión 
de no asistir se la comunicó ini-
cialmente al propio mandatario, 
pues “en materias de políticas 
de Estado hay que ser cuidado-
sos para no entrar en debates 

que le puedan hacer daño a la 
imagen país”.

En este sentido, indicó que 
estas cuestiones es mejor que se 
conversen en persona y no me-
diante la prensa, y comentó que 
le solicitó al jefe del Ejecutivo a 
resguardar el tema en el futuro.

Por su parte, Piñera, según 
declaró Boric, dijo comprender 
perfectamente la postura de 
su sucesor y manifestó estar 

en disposición de que la tran-
sición y el traspaso de mando 
se realice de la mejor manera 
posible.

Además, insistió en que la 
agenda internacional del actual 
Gobierno no ha sido la mejor. 
No obstante, en otras iniciati-
vas como la Alianza del Pací-
fico, Boric demostró interés en 
fortalecer esa relación e impul-
sar su propia agenda regional.

T/ teleSUR
Caracas

La Asamblea General de las Nacio-
nes Unidas aprobó una investiga-

ción internacional abierta sobre los crí-
menes cometidos por Israel durante el 
conflicto de 11 días en la Franja de Gaza 
en mayo pasado, que dejó cientos de pa-
lestinos muertos.

En mayo, el Consejo de Derechos Hu-
manos de la ONU votó para crear la 
investigación después que las fuerzas 
israelíes pudieron haber cometido crí-
menes de guerra

La resolución pidió la creación de una 
“Comisión de Investigación” permanente 
para monitorear e informar sobre las vio-
laciones cometidas en la Franja de Gaza y 
Cisjordania contra los palestinos. Sería la 
primera comisión de investigación de este 
tipo con un mandato en curso.

Israel, Estados Unidos, Hungría y las na-
ciones en el Pacífico como Islas Marshall, 
Micronesia, Nauru, Palau y Papúa Nueva 
Guinea se opusieron a la medida. Austra-
lia, Austria, Canadá, Brasil y Alemania se 
encontraban entre las abstenciones.

El representante de Israel en la reunión 
dijo que la comisión era “otro ejemplo más 
de un organismo extremadamente discri-
minatorio y fraudulento que este distin-
guido foro debería esforzarse por abolir”.

Además del conflicto entre Israel y 
Hamas, la comisión también investiga-
rá “todas las causas subyacentes de las 
tensiones recurrentes, la inestabilidad 
y la prolongación del conflicto”, inclui-
das la discriminación y la represión, 
según el texto.

Previamente, el Consejo de Derechos 
Humanos de Naciones Unidas acordó 
iniciar una investigación internacional 
sobre los crímenes cometidos por Israel 
durante el conflicto.

Por 24 votos a favor, nueve en contra y 14 
abstenciones, el foro de 47 miembros adoptó 
una resolución presentada por la Organiza-
ción de Cooperación Islámica (OCI) y la dele-
gación palestina ante las Naciones Unidas.

Después en la Asamblea General del or-
ganismo, una abrumadora mayoría de 125 
países respaldó una investigación sin pre-
cedentes sobre crímenes de guerra por par-
te del Consejo de Derechos Humanos de las 
Naciones Unidas (CDH) contra “Israel”, 

La ofensiva de 11 días en mayo, llamada 
por Israel “Operación Guardián de los Mu-
ros”, comenzó tras la represalia de Tel Aviv 
contra  Hamas, que disparó cohetes contra 
Jerusalén, y el sur de territorio israelí. 

Los ataques aéreos de represalia is-
raelíes contra objetivos en la Franja ma-
taron a unas 250 personas, incluidos 66 
menores, según el Ministerio de Salud 
dirigido por Hamas

T/ Hispantv 
Caracas

Cuba y China abogan por fortale-
cer sus cooperaciones estratégicas 

tras la inserción efectiva de la isla en la 
Iniciativa de la Franja y la Ruta de la 
Seda.

Ambos países firmaron el domingo 
un plan que amplía la cooperación bi-
lateral para promover el desarrollo de 
la Nueva Ruta de la Seda y que podría 
también ayudar a la recuperación eco-
nómica de la isla caribeña, que está 
desde hace seis décadas bajo un férreo 
bloqueo estadounidense.

Según medios oficiales, el acuerdo 
fue rubricado por el director de la Co-
misión Nacional de Desarrollo y Re-
forma (CNDR) —principal órgano de 
planificación económico de China—, 
He Lifeng, y por el viceprimer ministro 
cubano, Ricardo Cabrisas.

El documento es el mecanismo de 
implementación del memorando de en-
tendimiento firmado entre ambos Go-
biernos, para la inserción de Cuba en la 
Iniciativa de la Franja y la Ruta de la 
Seda, con ocasión de la visita del presi-
dente cubano, Miguel Díaz-Canel Ber-
múdez a China, en noviembre de 2018.

El memorando fue elaborado en co-
rrespondencia con los objetivos de de-
sarrollo económico y social de Cuba, 
en el cual China participa como socio 
estratégico.

Gracias a la firma del mencionado 
documento, ambas partes iniciarán la 
ejecución de acciones que permitirán 
materializar la inserción efectiva de 
Cuba en la Iniciativa de la Franja y 
la Ruta de la Seda, megaproyecto pro-
movido por el Gobierno chino desde el 
año 2013, dirigido a la creación de una 
extensa red de infraestructuras que 
tributen a la conectividad entre sus 
miembros, potenciar el intercambio 
cultural y fortalecer la cooperación in-
ternacional.

China ha sido siempre reacio a las 
sanciones económicas y comerciales 
impuestas por Washington contra la 
isla, y ha urgido a Estado Unidos a res-
petar el derecho de todos los países, in-
cluida Cuba.

Según indican los expertos el acuer-
do ayudará a la recuperación de la 
economía cubana y mejorará las con-
diciones de vida de la población local, 
además de promover la cooperación 
entre China y Latinoamérica en los 
campos turístico y energético.

Argumentó que trabaja en la selección de su equipo de Gobierno

 

Ampliarán la cooperación para promover la Nueva Ruta de la Seda

Cuba y China desafían a EEUU al 
consolidar su alianza económica

Creación una Comisión de Investigación permanente

ONU aprueba investigar a Israel 
por crímenes de guerra en Gaza
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Dios y la  humanidad en el año nuevo               Marcelo Barros

La cultura popular  
en tiempos de revolución Jorge Valero*

En Venezuela la política no es un ofi-
cio de elites, sino un quehacer de 

multitudes. Por eso nuestra Constitu-
ción establece que nuestra democracia 
es participativa y protagónica.

Tenemos un Estado docente que 
promueve la educación a todos los 
niveles. Esta es gratuita y el estu-
diante recibe todos los incentivos 
espirituales y materiales para el de-
sarrollo de su personalidad, junto a 
todos los actores que confluyen en el 
hecho educativo.

Una de las más exitosas políticas cul-
turales del Estado venezolano, ha sido 
la edición de millones de libros en todos 
los géneros, que han sido puestos a dis-
posición del pueblo  venezolano,  bien  
gratuitamente, bien a precios subsidia-
dos. Y esta política ha convertido a los 
venezolanos y venezolanas en asiduos 
lectores, contribuyendo a elevar los co-
nocimientos y los niveles intelectuales 
de nuestro pueblo.

En este contexto, la Unesco declaró a 
Venezuela, en el año 2005, territorio 
Libre de Analfabetismo.

En Venezuela se han realizado, hasta 
ahora, quince Festivales Mundiales de 
Poesía que han congregado centenares 
de bardos nacionales y venidos de otros 
continentes.

La poesía emana del alma popular. El 
pueblo es poesía y la poesía es pueblo en 
la patria de Simón Bolívar y de Hugo 
Chávez.

La Asamblea Nacional ha aprobado 
una Ley Nacional para La Salvaguardia 
del Patrimonio Cultural Inmaterial, lo 
cual demuestra la prioridad que el Go-
bierno Bolivariano le otorga a la preser-
vación de Patrimonio Cultural Inmate-
rial del pueblo venezolano. 

En el marco de la Convención de Sal-
vaguardia del Patrimonio Inmaterial 
del ario 2003 de la Unesco, Venezuela ha 
logrado que la Unesco reconozca, como 
Patrimonio Inmaterial de la Humani-
dad, las expresiones de cultura popular 
que a continuacion mencionaremos:

* 2012: Diablos del Corpus Christi
* 2013: Parranda de San Pedro de 

Guarenas y Guatire
* 2014: Tradición Oral Mapoyo
* 2015: Conocimientos y Técnicas 

Tradicionales Vinculados al Cultivo y 
Procesamiento de la Curagua

* 2016: Carnaval del Callao
* 2017: Cantos de trabajo de los Llanos 

de Colombia y Venezuela
* 2019: Programa Biocultural para  

la Salvaguardia de la Tradición de la 
Palma Bendita

Hemos de subrayar que estos recono-
cimientos de la Unesco se han logrado en 
el marco del proceso histórico de trans-
formaciones humanistas, que dirigió el 
Líder Supremo de la Revolución, Hugo 
Chávez Frías, que se inauguró en 1989, 
y que hoy lidera exitosamente el Presi-
dente Nicolás Maduro Moros. Subra-
yémoslo: es solo durante la Revolución 
Bolivariana que Venezuela ha obtenido 
estos reconocimientos de la Unesco. 

El Gobierno Bolivariano considera 
que este órgano de la ONU para la Edu-
cación, la Ciencia y la Cultura, es un es-
pacio privilegiado para promover la jus-
ticia, la paz, la igualdad y la solidaridad, 
y enaltecer la dignidad humana; como 
reza su constitución, sin distinción de 
etnia, sexo, idioma, o religión.

Hace pocos días las orquestas infan-
tiles y juveniles que integran el sistema 

de orquestas de Venezuela, obtuvo el 
Premio Guinness, lográndose un record 
mundial at realizase un concierto en el 
cual participaron más de 12.000 niños y 
jóvenes.

Lo que hemos señalado previamente 
demuestra que la cultura popular florece 
en tiempos de revolución.

* Embajador, Delegado Permanente  
ante la Unesco

Al comienzo de cada año, las personas se saludan 
deseando feliz año nuevo. Videntes hacen predic-

ciones y devotos hacen oraciones. Cada uno se aferra 
a la divinidad que pueda para escapar de lo peor. La 
gente espera en Dios como el chico que, en el examen, 
escribió que París es la capital de Inglaterra y oró 
para que Dios le hiciera ganar una buena nota. 

Hace unos años, agencias de noticias estado-
unidenses informaron de que, en un tribunal de 
los Estados Unidos, Ernie Chambers, senador 
demócrata por Nebraska, había presentado una 
demanda penal contra Dios. Acusó a Dios de pro-
vocar terremotos, huracanes, guerras y el naci-
miento de niños con malformaciones. También, 
Dios tendría escrito documentos considerados 
sagrados, que sirven para transmitir miedo e in-
seguridad a la gente. El caso llegó hasta el Tribu-
nal de Justicia, pero el juez encargado del caso 
respondió: “Si usted no tiene la dirección postal 

del acusado y un número de teléfono con lo cual 
podamos ponernos en contacto con él, no tenemos 
forma de convocarlo a una audiencia y juzgarlo”.  

Al contrario de esta visión de un Dios poderoso, 
la celebración de Navidad nos dice que Dios asume 
nuestra pobreza e hace habitación en nosotros. El 
padre Ernesto Balducci, filósofo y pensador italia-
no, dijo con convicción: “Hasta que no renunciemos 
a la idea de un dios omnipotente, no entenderemos lo 
qué es la Navidad”. 

De hecho, el mundo está cansado de las guerras y de 
la violencia cometidas en nombre de Dios. La imagen 
clásica de un Dios todopoderoso, responsable de todo 
lo que ocurre, merece realmente la acusación y el jui-
cio del senador Chambers. En el siglo XXI, en nombre 
de Dios, grupos católicos y evangélicos emprenden 
cruzadas y justifican lo que decía el director de cine 
Woody Allen: “Dios debe ser un buen tipo, pero sus 
amigos no recomendaría a nadie”. 

De hecho, al revelar que Dios es Amor, Jesús 
muestra que todo el universo es expresión de este 
Amor Divino que a cada momento recría la vida. 
La humanidad responde a este amor en las más 
diversas culturas. Las respuestas de las diversas 
tradiciones religiosas son diversas en lenguaje y 
formas de expresión, pero todas tienen como sen-
tido recordarnos que somos todos y todas llama-
das a vivir en este mundo como hermanos y her-
manas. En su mensaje para ese 1º de enero de 2022, 
día mundial de la paz, el papa Francisco propuso 
que, durante este nuevo año, cuidemos más de la 
educación, del diálogo entre generaciones y de la 
valoración del trabajo humano, como instrumen-
tos de la Paz, de la Justicia y cuidado con la madre 
Tierra y la naturaleza.  

irmarcelobarros@uol.com.br 

Recife/ Brasil

Los conceptos emitidos en las páginas de opinión del  no expresan la línea editorial de este diario ni de su directiva. Su contenido es exclusiva responsabilidad de sus autoras y autores. 
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T/ Redacción CO-VTV
Caracas

Los cedeñeros y visitantes ce-
lebren hoy 28 de diciembre, 

la tradicional y ancestral Fies-
ta del Mono, la cual contará con 
la participación de no menos 
de 27 parranditas, informó el 
alcalde de esa jurisdicción, Da-
niel Monteverde.

Resaltó que cada una de estas 
agrupaciones culturales que 
homenajean la idiosincrasia de 

los Caicareños, con la interpre-
tación del típico Baile del Mono, 
lo harán en cada una de las co-
munidades del municipio.

En tal sentido, refirió el bur-
gomaestre, tras sostener un 
encuentro con el presidente de 
la Fundación del Mono, José 
“Toto” Gallardo, acordaron que 
los conjuntos de esta populosa 
fiesta recorrerán en los secto-
res asignados, bajo el resguar-
do de más de 300 funcionarios, 
garantes de la seguridad.

“Es para nosotros grato, en 
nombre del presidente Nico-
lás Maduro, el gobernador Er-
nesto Luna, rescatar en estas 
fechas decembrinas y en el 
marco de la Fiesta del Mono, 
tan importante tradición, 
icono de la cultura y esencia 
de nuestro pueblo, sabiendo 
que por dos años se vio inte-
rrumpida dada la situación 
de pandemia, producto de la 
Covid-19”, destacó  Montever-
de, quien resaltó que la cele-

bración del evento folclórico 
se llevará a cabo cuidando de 
las medidas de bioseguridad 
para evitar nuevos contagios 
del coronavirus.

El jefe del ayuntamiento Cede-
ñero indicó que en esta ocasión 
se vestirán de gala para recibir 
el mega concierto “La Ruta de 
Fin de Año”, que promulga el 
Gobierno Bolivariano en todo 
el territorio venezolano.

Este magno evento que se 
efectuará el martes 28 de di-

ciembre a partir de las 5:00 PM, 
en el Monodromo de Caicara 
paticiparán talentosos y re-
conocidos artistas musicales, 
tales como Sixto Rein, Omar 
Acedo, Juan Miguel, Chucho 
Franco, LScuadrón, Aran One, 
Afro Criollo, Omar Enrique y 
Los Cadillacs.

“Toda vez que las parran-
ditas cumplan su dinámica 
en las comunidades, disfru-
taremos con el pueblo de este 
maravilloso concierto, res-
petando de igual manera las 
medidas de bioseguridad para 
contener la cadena de conta-
gios del Covid-19”, reiteró el 
alcalde.     

Fundador, vocalista y guitarrista de la banda de rock Verona

 

El músico habla de sus inicios  

en la música y de los premios  

que recibió recientemente

T/ Redacción CO
F/ Cortesía J.A.G
Caracas

P
ara Chevy Verona, músico nacido 
en Caracas, pero enraizado en el 
estado Falcón, este ha sido un 2021 

para calibrar el impacto que ha dejado su 
trabajo sostenido de más de dos décadas 
haciendo música, específicamente rock. 
Recientemente, las fundaciones Mara de 
Oro y Tacarigua de Oro lo reconocieron 
con los galardones a Compositor Venezo-
lano de Gran Proyección Internacional y 
el Yara The Best a Compositor Impacto 
del Año, respectivamente.

Ello, obviamente, no es producto del 
azar, sino de la permanente búsqueda de 
la excelencia de Chevy Verona al frente 
de la banda Verona, fundada hace dos dé-
cadas por él y su primo Emiro Aguilar, 
mejor conocido como Atari (guitarra), en 
Punto Fijo, y de la que es vocalista y gui-
tarrista. La agrupación, que recibió en 
2007 el Premio Urbe a la Mejor Banda y 
en 2010 participó en el Festival South by 
Southwest (SXSW), de Texas, la comple-
tan Eduardo Goitía (batería) y Ray Díaz 
(bajo e integrante de Candy66).

El músico recuerda así su encuentro 
con la gran pasión de su vida: “Desde 
muy temprana edad empecé a tener inte-
rés por la música, mi hermano y yo co-
leccionábamos discos y estábamos muy 
al tanto, junto a unos amigos, de todo el 
movimiento de bandas de Heavy Metal, 
Grunge y Glam; veíamos mucho MTV 
cuando era un canal netamente de músi-
ca. Mi hermano Carlos tenía una banda 
de rock, él es baterista y yo no me perdía 
ningún ensayo. Un buen día le pedí que 
me enseñara a tocar la batería y desde 

ahí formé una banda con 
unos amigos del colegio 
llamada Síntesis; éramos 
unos niños tocando en fies-
tas y clubes locales, desde 
entonces empecé a dedi-
carle más tiempo a esto y a 
componer canciones”.

-¿Cuándo supo que que-
ría dedicarse profesio-
nalmente a la música?

-En algún momento con 
Verona todo estaba salien-
do bien, recibíamos el ca-
riño de la gente, el apoyo 
de la radio, de los medios 
y se vendían muy bien los 
discos. En una ocasión 
recibimos un preacuer-
do con una gran disquera 
internacional; era una 
oportunidad única, pero 
por motivos ajenos a noso-
tros no pudimos viajar en 
ese momento. En aquellos 
años entendimos que éste 
era el destino de nuestras 
vidas.

“En Venezuela es difícil 
vivir de la música -agre-
ga-. “En algún momento, 
en los 80, sí existió una 
industria musical y una plataforma dis-
quera que originó un auge importante 
de artistas que lograron muchas cosas 
importantes. Con el tiempo muchas ban-
das y músicos tuvieron que emigrar a 
otros países para desarrollar su carrera. 
Nosotros no fuimos la excepción (Goi-
tía vive en Argentina, y Atari y Ray en 
Estados Unidos). Luego de algunos años 
distanciados estamos trabajando juntos 
nuevamente”, dijo.

Galardonado por su trabajo como com-
positor, Chevy Verona asegura que no 
existe una fórmula para crear canciones: 
“Por lo general, primero nace una melo-

día en mi mente, me llega el chispazo y 
me la imagino sonando en grande, esto 
puede ser en cualquier momento tanto 
despierto como dormido. Luego agarro 
la guitarra o el piano para estructurar 
y darle forma a la música, y posterior-
mente escribo la letra. Por último, grabo 
una maqueta con todos los instrumentos 
para inmortalizar la idea y se la muestro 
a mis compañeros y a otros colegas para 
obtener algún feedback”.

-¿Qué expresa con el rock que no lo 
puede hacer con otros géneros?

-Como compositor me siento capaz de 
hacer canciones de distintos géneros 

para otros artistas. Pero, definitivamen-
te, la libertad, la estética y la adaptación 
del mensaje que quiero transmitir la 
encuentro en el rock. Es el género que 
más me gusta, el que escucho desde niño 
y con el que me siento más cómodo a la 
hora de componer. No estoy cerrado a 
meter elementos de otros géneros en mis 
canciones, siempre y cuando sea con un 
propósito sincero y no por comercializar 
el producto.

-La pandemia trunca muchas pre-
sentaciones en vivo. ¿Cómo enfrenta 
esta situación?

-Si bien han mermado las presentacio-
nes en vivo, las giras, etc., hemos encon-
trado el tiempo que quizás no teníamos 
antes para producir y grabar material. 
Muchas bandas también han encontrado 
una solución a esta nueva realidad ha-
ciendo uso de las herramientas que dan 
las plataformas de distribución digital y 
redes sociales para expresarse e interac-
tuar con el público. Pero nada se compa-
ra con vivir la experiencia y la química 
de una presentación en vivo.

-¿Cómo ve el rock que se hace 
actualmente en Venezuela?

-En Venezuela hay mucho talento, las 
mejores bandas lamentablemente no se 
conocen porque no han logrado posicio-
narse. De las que están sonando hay mu-
chas con muy buen nivel y están incluso 
algunas de ellas logrando nominaciones 
a los premios Grammy y muchas cosas 
importantes; otras desdichadamente no 
han logrado sobrevivir en el tiempo. En 
lo personal me gusta mucho el trabajo de 
Candy66, Los Mesoneros y Meganeura 
Monji, entre otras.

Sobre los galardones que recibió este 
año, señaló: “Siempre es satisfactorio 
recibir un reconocimiento por lo que 
más disfrutas hacer. Te motiva a seguir 
creando y a llevar tu mensaje y propues-
ta a muchas más personas”.

-¿Qué puede adelantar del próximo 
disco de Verona?

-Ya el proceso de preproducción está 
adelantado, estamos listos para entrar en 
estudio y grabar los primeros temas. Dar 
una fecha tentativa de publicación no lo 
creo prudente por las circunstancias ac-
tuales, pero ya estamos trabajando en 
eso. Se viene quizás lo mejor que hemos 
hecho hasta ahora, y con los miembros 
originales de la banda.

Tras dos años suspendida por la pandemia 

Fiesta del Mono en Caicara de Monagas contará con 27 parranditas
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Tomás Telis, receptor, ini-
cialista y eventual cama-

rero que cumple campaña con 
Caribes de Anzoátegui, acordó 
contrato de ligas menores con 
Dodgers de Los Ángeles. El ca-
reta pasó toda la campaña de 
2021 en AAA con el St. Paul de 
Mellizos de Minnesota, equipo 
con el cual bateó sólida línea de 
.296/.340/.418 con 12 jonrones y 

cinco robos en 453 apariciones 
en el plato.

De 30 años, apareció por úl-
tima vez en las mayores con 
Marlins de Miami en 2018, pro-
porcionará a los Dodgers algo 
de profundidad en la receptoría 
para la próxima temporada, en 
la que se da por descontado que 
comenzará en AAA.

En la actualidad, el ambidies-
tro cumple una gran campaña 
con el madero en la LVBP. Du-
rante gran parte del torneo se 

adentró en los .400 puntos. Sin 
embargo, en el tercio final de 
la rueda eliminatoria tuvo un 
paso ofensivo más real, que le 
permitió cerrar la fase con lí-
nea ofensiva de .343/.415/.506 
con OPS de .921 puntos. El pro-
medio de embasado de .415 pun-
tos revela cuán bueno ha sido su 
rendimiento en esta temporada 
2021-2022.

Participó en 43 de los 49 jue-
gos de su club, lo cual generó 
196 apariciones legales al plato 

con 172 veces al bate. Conectó 
59 imparables con 16 dobles, 
cuatro jonrones, 35 anotadas 
e igual cifra de impulsadas. 
Alcanzó 87 bases mientras to-
maba 20 boletos y nada más se 
ponchaba en 15 ocasiones, se-
gún datos de José Luis López 
para prensa LVBP

Sin duda, una gran tempora-
da para Telis, cuyos guarismos 
revelan un aumento en su dis-
ciplina en el plato. Factor que 
podría conducirle a un even-

tual regreso a las Mayores. 
Afirmación labrada con base 
real, pues conectó 125 impara-
bles en 423 turnos en la antesala 
de las Mayores.

En la LVBP, Mike Álvarez, 
mánager de Caribes aparte de 
la posición natural de receptor, 
lo ha colocado en la inicial y en 
la intermedia. Valga decir que 
no deslució, toda vez que solo 
cometió dos errores a lo largo 
de los 43 juegos en los cuales 
actuó.

Provenientes de los eliminados Tiburones de La Guaira, Bravos de Margarita y Águilas del Zulia

Danry Vásquez, José Martínez 

y José Briceño ya acordaron 

contratos
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V
arios son los venezola-
nos e importados que 
seguirán su accionar en 

otras tierras debido a que sus 
equipos Tiburones de La Guai-
ra, Bravos de Margarita y Águi-
las del Zulia fueron eliminados 
para la postemporada.

Uno es el escualo Danry Vás-
quez y otro el aguilucho Bran-
don Brosher, que salieron de la 
LVBP rumbo a República Do-
minicana para reforzar a las 
Águilas Cibaeñas, en su proyec-
to de entrar fortalecidos a la se-
mifinal de la liga de ese país. La 
información fue suministrada 
por el medio RC Noticias. Por su 
parte, el campocorto José Mar-
tínez, ficha de Bravos de Marga-
rita, viajó a Colombia para unir-
se a los Vaqueros de Montería.

“El Round Robin es una serie 
corta y estresante, ya que se 
juegan 18 juegos en menos de 24 
días y la profundidad es clave”, 
declaró Angel Ovalles, gerente 
general del equipo aguilucho al 
anunciar las contrataciones.

“Danry Vásquez es un jardi-
nero con las características de 
jugar béisbol como nos gusta en 
las Águilas. Se caracteriza por 
ser agresivo y bueno a la defen-
sa. Es un bate zurdo con pocas 
debilidades ante el pitcheo iz-
quierdo, puede generar veloci-

dad, algo de poder y es un ga-
nador”, agregó Ovalles, según 
escribió José Luis López para 
prensa LVBP

“Por su parte, Brandon Bros-
her es relevista derecho esta-
dounidense que viene de ac-
tuar con las Águilas de Zulia 
de la Liga Venezolana, donde 
ganó dos encuentros sin de-
rrotas y efectividad de 2.40 en 
15 relevos. Por lo tanto, es un 
lanzador del bullpen que acaba 
de tener una gran actuación en 
Venezuela en ese rol, un pit-
cher sin limitantes que puede 
trabajar a diario, además con 
tremendo repertorio de poder. 
Me gusta mucho lo que trae a la 
mesa y contento de agregarlo”, 
dijo el gerente aguilucho.

“Brosher tiene una historia 
interesante. Fue reclutado ori-

ginalmente como receptor por 
los Mets de New York en el sor-
teo de 2013. Se mantuvo jugando 
esa posición hasta 2018, inician-
do su conversión a lanzador en 
la independiente Can-Am Lea-
gue en 2019. Este 2021, tuvo una 
brillante actuación con el equi-
po Sioux City de la American 
Association. Terminó con ré-
cord de 4-2, PCL de 2.51, seis sal-
vamentos y 69 ponches en 46.2 
episodios”, comentó el directivo 
sobre el lanzador que fue rapaz 
en Venezuela y mantendrá el 
plumaje en Quisqueya.

El medio también ofreció una 
nutrida semblanza sobre el jar-
dinero procedente de los Tibu-
rones de La Guaira: “El outfiel-
der Vásquez batea .290/.385/.422 
con 24 cuadrangulares y 152 
carreras remolcadas en sie-

te temporadas con los Leones 
del Caracas y Tiburones de La 
Guaira. Tuvo una destacada 
actuación en la pasada serie fi-
nal de la LVBP, bateando .407 
con tres jonrones y 11 empuja-
das producidas, actuando como 
refuerzo de los Navegantes del 
Magallanes. Nacido en 1994, en 
Ocumare del Tuy, estado Miran-
da, Venezuela, Vásquez tira a la 
derecha y batea a la zurda. Fue 
firmado por los Tigres de De-
troit en 2011 y luego perteneció 
a la organización de los Astros 
de Houston entre 2013 y 2016”.

Entre tanto, la novena Va-
queros de Montería anunció 
que contarán con el torpedero 
José Martínez para el resto del 
campeonato colombiano. El am-
bidiestro participó en los 50 jue-
gos realizados por Margarita 

en la rueda regular. Dejó línea 
ofensiva de .272/.382/.337 con 
.719 de OPS. Anotó 33 carreras y 
remolcó 31 con siete dobles, un 
triple y un jonrón. Robó tres al-
mohadillas.

BRICEÑO FELINO
Por otra parte, José Briceño 

se unirá a Tigres del Licey, equi-
po multicampeón del Caribe y 
participante en el “round robin 
o semifinal de la Liga Domini-
cana de Beisbol Profesional. A 
través de sus redes sociales, los 
felinos merengueros anuncia-
ron la contratación del venezo-
lano, quien se unirá a su compa-
triota René Pinto en la defensa 
del plato de los bengalíes y en la 
conducción de los lanzadores.

Pinto, quien participó en la 
rueda regular de la campaña 
con Leones del Escogido, fue to-
mado en el draft previo a la fase 
semifinal.

Briceño está respaldado por 
poseer experiencia de Grandes 
Ligas y por atesorar una dosis 
de poder en sus muñecas. En su 
reciente actuación con las Águi-
las dejó línea de .229/.327/.355 
con .682 de OPS, cinco jonrones, 
28 anotadas y 31 remolcadas.

Participó en 47 de los 49 juegos 
realizados por su club, en lo que 
fue su segunda temporada como 
miembro del elenco zuliano. 
Se inscribió en la lista de pelo-
teros disponibles para el Draft 
de Sustituciones y Adiciones, 
pero no fue tomado por ningu-
no de los cinco clasificados para 
el Round Robin Semifinal de la 
LVBP. De este modo quedó libre 
de aceptar cualquier oferta que 
procediera de las ligas del Ca-
ribe. Hasta el momento, es el 
segundo jugador del conjunto 
zuliano que se dirige a Quis-
queya. La idea inicial de los fe-
linos dominicanos es que Pinto 
y Briceño compartan la recep-
toría. Ambos jugadores tienen 
como denominador común que 
iniciaron sus carreras con Na-
vegantes del Magallanes.

El careta buscará volver a las mayores

Tomás Telis estampó firma con Dodgers de Los Ángeles
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El Día de los Santos Inocentes 
comenzó como la fiesta católi-

ca de los Niños Inocentes, aunque 
en la actualidad es una conme-
moración para hacer bromas de 
todo tipo. La profesora de historia 
e investigadora y militante de la 
cultura popular venezolana Sil-
via Acosta, quien es amante de 
las tradiciones populares del país, 
comenta que la celebración de este 
día tiene sus raíces en la invasión 
de los españoles a América, cuan-
do la Iglesia católica impuso a 
nuestros ancestros sus creencias 
y tradiciones.

El Día de los Inocentes es la con-
memoración de la muerte de todos 
los niños de dos años que habían 
nacido en Belén. El rey Herodes, 
quien estaba obsesionado con 
el poder y temía perderlo al na-
cer Jesús, ordenó que les dieran 
muerte inmediatamente a todos 
los infantes.

La conmemoración se inició 
como la celebración católica de los 
niños inocentes en recuerdo de la 
matanza de los menores tras cono-
cerse el nacimiento del Mesías.

Poco a poco la tradición fue qui-
tándole el aspecto nefasto hasta 
convertirla en la actualidad en el 
Día de los Santos Inocentes, fecha 
en la cual se gastan bromas a las 
personas y se acostumbra decir la 
frase “¡caíste por inocente!”.

Este día en el estado Lara se fes-
teja la Zaragoza, se ora ye adultos y 
niños bailan acompañados por un 
conjunto musical que interpreta 
merengues larenses.

También se celebra la tradición 
del Mono de Caicara de Maturín, 
rito indígena que consiste en un 
baile al cual se va añadiendo en 
fila a la población; el guía es un 
personaje vestido de mono.

En los estados Mérida, Trujillo 
y Portuguesa se conmemora la 
Fiesta de los Locos y Locainas, en 
la que un grupo de personas des-
pués de finalizar la misa se visten 
con trajes cortados en pedazos y 
cubren sus rostros con máscaras 
para no ser reconocidos.

En La Vela, en el estado Fal-
cón, también se festeja a Los 
Locos. Uno de los personajes es 
la mojiganga que sobre una bu-
rra transita por varias calles del 
pueblo anunciando el día 27 de 
diciembre la venida de los Locos 
de La Vela con la invitación para 
este evento.

En en Naiguatá, estado La Guai-
ra, los locales celebran el Gobier-
no de las Mujeres, y un grupo de 
mujeres se visten de hombres y el 
pueblo se divide en dos bandos: a 
uno lo llaman revolución y al otro 
lo califican de gobierno.

Con los Boleros los mirandinos 
recuerdan este día. Hombres y 
mujeres se disfrazan y utilizan 
máscaras o pintura negra en la 
cara. Caminan por los pueblos lle-
vando una lanza y entran en los 
hogares para asustar a la gente 
con gritos para obtener comida y 
regalos.
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Día de los Santos Inocentes en Venezuela


